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La Presidencia solicita a la Secretaría hacer 
el primer llamado a lista correspondiente al 
día lunes 8 de julio del 2013. 
 
La Secretaria se dispone a hacer el primer 
llamado a lista y comunica que han contestado, 
doce (12) Honorables Concejales, por lo tanto 
hay quórum decisorio. 
 

 
 

ORDEN DEL DIA 
I 

LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 

II 
 

 CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 

III 
  

HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 
 

IV 
  

     DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA 
REVISIÓN DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN 

PLENARIA. 
 
V 

CITADOS: DR. KADIR CRISANTO PILÓNIETA DIAZ  
JEFE OFICINA DE ESPACIO PÚBLICO, DRA. MARTA 

LUCIA OLIVEROS URIBE SECRETARIA DE DESARROLLO 
SOCIAL, TEMA RESPUESTA PROPOSICIÓN NÚMERO 15 

INVENTARIOS BIENES FISCALES. 
 

VI 
  LECTURA DE COMUNICACIONES. 

 
VII 

 PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
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Bucaramanga, LUNES 8 DE JULIO DEL  2013   HORA: 
4:00 P.M. 
 
Presidenta H.C. SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA 
 
Primer Vicepresidente H.C. JHAN CARLOS ALVERNIA 
VERGEL 
 
Segundo Vicepresidente H.C. DIEGO FRAN ARIZA 
PÉREZ 
 
Secretaria General  NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
 
2. CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL 
DÍA. 
 
 
La Presidencia somete a consideración el orden 
del día y éste es aprobado por los Honorables 
Concejales. 
 
3. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA  
 
La Secretaria invita a todos a colocarse de pie 
para entonar el Himno de la Ciudad de 
Bucaramanga. 
 
La Presidencia decreta un receso de 15 minutos 
para dar inicio a esta proposición número 15. 
 
La Secretaria se dispone a verificar el quórum 
y comunica que han contestado (12) Honorables 
Concejales por lo tanto hay quórum decisorio. 
 
La Presidencia, Secretaria habiendo quórum 
decisorio  continuar con el orden del día. 
 
5.CITADOS: DR. KADIR CRISANTO PILÓNIETA DIAZ  
JEFE OFICINA DE ESPACIO PÚBLICO, DRA. MARTA 
LUCIA OLIVEROS URIBE SECRETARIA DE DESARROLLO 
SOCIAL, TEMA RESPUESTA PROPOSICIÓN NÚMERO 15 
INVENTARIOS BIENES FISCALES. 
 
PROPOSICION 
Aprobado el día 5 de junio del 2013, presentada 
por la banca al Partido Cambio Radical  
integrada por la Honorable Concejal Sandra 
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Lucía Pachón Moncada, Edgar Suárez Gutiérrez y 
Wilson Ramírez González, Cambio Radical. 
 

 
 

PROPOSICIÓN 
 
Dentro de las funciones generales la Defensoría 
del Espacio Público de Bucaramanga está la 
defensa, inspección, vigilancia regulación y 
control del Espacio Público del Municipio, la 
administración de los bienes inmuebles y la 
elaboración del inventario general de 
patrimonio inmobiliario y Municipal, que 
mancomunadamente con la Secretaría de 
Desarrollo Social propician escenarios de 
índole comodatario en búsqueda del beneficio de 
la Junta de Acción Comunal que carecen de estos 
Espacios para el Desarrollo de sus funciones, 
es por lo anterior que la bancada del partido 
Cambio Radical cita al doctor Kadir Crisanto 
Pilonieta Díaz actual Director de la Oficina 
Defensora del Espacio Público y a la doctora 
Marta Lucía Oliveros Secretaría de Desarrollo 
Social; para que en sesión plenaria respondan 
el siguiente cuestionario: 
 
1.  Cual es el inventario de los bienes 

fiscales, que tiene actualmente el 
Municipio de Bucaramanga?. 

 
2.  Cual es la situación jurídica de sus bienes    

fiscales. 
 

 
 

3.  Cuantos bienes se encuentran en comodato?. 
 

4.  Quiénes son los actuales comodatarios, 
especificando, nombre, entidad y tiempo en 
comodato. 
 

5.  Sí la modalidad actual permite comodatos 
solo a cinco años que procedimiento se 
están llevando a cabo para corregir 
jurídicamente figuras comodatadas a más 
tiempo. 
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6.Las áreas de cesión tipo A según el POT 
precisan un uso determinado, los terrenos 
transferidos por el Área Metropolitana de 
Bucaramanga al Municipio donde se encontraban 
muebles de uso exclusivo de las Junta de Accion 
Comunal, que manejo ha recibido en lo referente 
a este uso del suelo?. 
 
 
7.Que manejo jurídico ha recibido 
específicamente el predio donde funcionaba el 
salón de eventos la Junta de Accion Comunal 
Urbanización Los Almendros, el cual está bajo 
la figura de comodato y vencer su plazo el 
próximo 13 junio 2013. 
 
8.Relacione individualmente el estado físico en 
que se encuentran estos bienes fiscales 
destinados a uso a través de la figura 
comodataria. 
 
9.Es el Municipio actualmente comodatario de 
algún predio y cuál es su uso y su ubicación?. 
 
1.Estado y situación real de los predios del 
Centro Comercial Acrópolis propiedad del 
Municipio?. 
 
11.Participación del Municipio en las 
decisiones de la propiedad horizontal de los 
locales del Centro Comercial Acrópolis de 
propiedad del Municipio. 
 
La Secretaria informa a la Presidencia que ha 
sido leída la proposición que motivó esta 
citación. 
 
La Presidencia, habiendo leído en la 
proposición Secretaria nos informe que  
Secretarios de la Administración fueron citados 
a este debate y si están presentes. 
 
Las Secretaria informa que los funcionarios se 
encuentran presentes. 
 
La Presidencia, el Partido citante para este 
debate partido Cambio Radical y tiene la 
palabra la Honorable Concejala Sandra Pachón. 
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INTERVENCION DE LA H.C. SANDRA LUCIA PACHÓN 
MONCADA. 
Muy buenas tardes Presidente, Mesa  Directiva 
igualmente las personas citadas e invitadas en 
la tarde de hoy, Dra. Magda Contralora 
Municipal un placer que esté con nosotros en el 
Concejo, igualmente la persona que lo acompañan 
en la Contraloría Municipal, de la Personería 
doctor Pico, igualmente el doctor de la 
Secretaría de Desarrollo Social, Secretarios 
Dr. Kadir Crisanto Pilonieta jefe del 
Departamento Administrativo de la Defensoría 
del Espacio Público, Honorables Concejalas, 
Concejales, personas que nos siguen por la web, 
Concejo visible, Policía Nacional y las 
personas que se encuentran en el recinto tengan 
todos muy buenas tardes. Quiero antes de 
iniciar este debate de control político de un 
tema muy importante que hoy cita la bancada del 
Partido Cambio Radical, señor Presidente 
aprovechar que varios funcionarios contratistas 
del Concejo de las Ciudad, para en el día de 
hoy expresar esas felicitaciones por su 
trabajo, esfuerzo en estos días en 
representación de estas Olimpiadas 
Interinstitucionales que se llevaron a cabo en 
el bicentenario y donde con un gran esfuerzo 
lograron el segundo puesto la madrina Gina y 
que obviamente lo hemos dicho la semana pasada 
pero por cuestiones que era un fin de semana 
pues no estaban todos presentes, pero pienso 
que de parte de todos los Honorables Concejales 
felicitarlos y en esa capacidad y en ese 
esfuerzo que hicieron para lograr también un 
puesto importante a nivel de estas olimpiadas, 
éxitos para los Concejales y las personas que 
van a participar funcionarios en estos juegos y 
de verdad, Carlos Santos, Gina usted que obtuvo 
el segundo puesto y a todo el equipo con Luz 
Neyda, J.B, todo el equipo que realmente lo 
hizo con gran esfuerzo y de verdad de parte de 
todo el Concejo  de Bucaramanga una gran 
felicitación y bueno que seguir adelante ojalá 
los resultados de esas competencias sean muy 
exitosas. Muchas gracias. Después de esta 
situación si pasamos en la materia que nos 
corresponde, la bancada del partido Cambio 
Radical ha querido que en esta tarde se cite 
control político frente a un tema muy 
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importante que tiene que ver con aquellos 
bienes inmuebles, que el Municipio pues 
actualmente tienen los diferentes Comunas y que 
son para nosotros fundamental que se conozca 
cuál es el proceso que sigue la oficina 
Defensora del Espacio Público, sabemos que hay 
un acuerdo que es el  035 del 2012, que da unas 
funciones específicas a esta dependencia en lo 
que tiene que ver con la vigilancia, 
inspección, regulación y control de los bienes 
inmuebles del Municipio y por eso la bancada de 
Cambio Radical quiere que hoy en el Concejo se 
conozca qué tipo de predios están en comodato, 
en convenio, cuáles predios han sido invadidos 
por particulares, que gestión se está 
desarrollando esa dependencia y de manera 
mancomunada con otras que les corresponde ese 
apoyo, poder lograr que hagamos uso efectivo de 
los bienes del bien del Municipio y que 
obviamente tenemos que decirlo el inventario 
que nos presenta el doctor Kadir en el informe 
que usted presenta al Concejo de la Ciudad, se 
habla de 3325 predios propiedad bienes 
inmuebles del Municipio, pero que tenemos que 
hacerle también aquí una observación sabiendo 
que esta Dependencia fue creada en el año 2002, 
estamos en el año 2013, ha ido avanzando los 
procesos de generar un inventario para poder 
conocer a ciencia cierta cuáles de esos predios 
son zonas verdes? Parques’ unos utilizados para 
centros educativos, otros para temas de Defensa 
Civil, diferentes servicios digamos que se 
prestan a la ciudadanía colectivo, que de una 
manera u otra hoy en ese inventario que podemos 
percibirlo la verdad pienso que hace falta un 
poco más de organización en cuanto a la forma 
como se presentó el informe, es decir es muy 
complicado para la bancada de poder mirar 
detalladamente cuánto centros educativos, 
cuantos salones de Juntas de Acción Comunal, es 
decir esto debería de pronto llevarse en un 
mejor orden con el propósito de hacer una 
revisión más clara y más minuciosa del tema que 
la bancada ha querido tocar en el día de hoy, 
sin embargo pudimos darnos cuenta sin la Comuna 
1 hay  13 predios, en la Comuna 2, 11, en la 
comuna 3, 7, en la Comuna 4, 10, la Comuna 5, 
8, en la Comuna 6, 7, en la Comuna 7 pues todo 
lo que tiene que ver con Real de Minas 
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básicamente, no especificando prácticamente, en 
general a hablo de Real de Minas, Comuna 8, 6, 
Comuna 9, 7, Comuna 10, 7, Comuna 11, 5, Comuna 
12, 11, Comuna 13 4, Comuna 14, 4 Comuna 15, 2, 
Comuna 16, 6, Comuna 17, 7 y  hay unos otros 
predios que aparecen en el inventario como 
algunos que señalan destechados, Chimita, Tres 
Estrellas, Aguadas, Bucaramanga, Girón, Troncal 
Centrales Río de Oro, Zona Industrial, 
Piedecuesta, Girón, Melgar Tolima, que nos 
gustaría que son unos predios que nos ubicamos 
dentro de las comunas, pero sí nos gustaría 
conocer a ciencia cierta a qué corresponden, 
cuál es el proceso que está siguiendo la 
oficina de Defensoría del Espacio Público 
frente a los temas de inspección y vigilancia 
en los formatos que se desarrollan, cuántos de 
esos predios prácticamente con Bucaramanga 
puede decir que están en comodato, si ya 
cumplieron esos cinco años cuales están por un 
lapsus de tiempo mayor y de esta manera conocer 
también el personal que la oficina tiene 
dispuesto para llevar a cabo todas estas 
labores de seguimiento, de inspección, porque 
sabemos que hay algunos predios, que si no hay 
las labores de mantenimiento por parte del 
Municipio pues se pueden invadir y se pueden 
convertir en foco de contaminación, estoy 
hablando de parques de zonas verdes, que 
algunos parques, pero también nos inquieta a la 
bancada del Partido Cambio Radical a aquellos 
predios que son del Municipio y que por 
programa de reubicación de viviendas, hay una 
Ley que establece que se tienen que entregar al 
Municipio y obviamente espero tener que hacer 
como son del Municipio perdón, se tiene que 
entregar a la Autoridad Ambiental con el 
propósito que cumplan las labores de 
reforestación o arborización, evitando que sean 
invadidos nuevamente y logremos pues que sea un 
proceso de saneamiento básico, entonces me 
gustaría conocer cuál ha sido el proceso por 
parte del Municipio frente a todos estos 
programas de reubicación de vivienda y como se 
a venido desarrollando este tema, es importante 
señalar que en los contratos de comodato con la 
figura jurídica que se utiliza, si realmente en 
el seguimiento que hacen esta dependencia, el 
objeto para la cual fueron prácticamente 
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entregados a aquellas entidades o algunas 
personas que también en el informe aparecen, 
están cumpliendo con la función establece dicho 
contrato o hay algunos que prácticamente les ha 
tocado por parte de la Defensoría del Espacio 
Público hacer todas las demandas jurídicas y 
esto pues obviamente para poder volver digamos 
a manos de la Administración Municipal, 
entonces básicamente el objetivo de la bancada 
de Cambio Radical es dar un parte y yo creo que 
ese es el inicio de conocer cómo la base 
inicial de este tema tan importante de los 
bienes inmuebles y de esta manera 
posteriormente con la participación de todos 
los Honorables Concejales; poder hacer un gran 
debate posteriormente en otra sesión, donde 
logremos realmente conocer a ciencia cierta 
cada uno de estos predios que aparecen en las 
diferentes Comunas, básicamente cual es el 
manejo, por ejemplo la Junta de Acción Comunal, 
hay muchas comunidades que se quejan porque el 
salón Comunal a veces se les entrega a los 
presidentes de Juntas de Acción Comunal y se 
adueñan como de estos predios, no hay como una 
política que permita definir cuál es el uso que 
se debe llevar a cabo, para que no se cometan 
como algunos inconformes mismos por parte de 
los mismos habitantes de la comunidad, vemos 
algunas Junta de Acción Comunal donde he visto 
gente quejarse, el caso del 2 Octubre, donde 
dice no es que a veces el Presidente no nos 
deja hacer algunas reuniones y en algunos otros 
actores como es el manejó que se le da por 
parte de la Junta de Acción Comunal a estos 
predios que son del Municipio, entonces es muy 
importante conocer por parte de la 
Administración Comunal y de esta Dependencia la 
función para la cual fue creada la Defensoría 
del Espacio Público y como ha sido el avance 
que se tiene a la fecha frente a ese 
inventario, que habló de 3325 predios, cuántos 
de ellos doctor Kadir; puede usted contarnos 
que sean Centros Educativos, cuántos son los 
parques? cuáles son las zonas verdes y de esta 
manera tener un detalle muy claro, porque 
prácticamente cuando uno habla de los temas de 
compensación ambiental hay muchas áreas que 
muchos urbanizadores pueden utilizar para hacer 
su labor de compensación y la verdad tener un 
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inventario detallado nos permite avanzar en los 
proceso, para cuando en esta medida que se 
tenga en recuperación y avance del Espacio 
Público se tengan parte de estas zonas y que la 
comunidad también y los urbanizadores y 
personas que generan desarrollo en la Ciudad 
tengan en cuenta también estas áreas, entonces 
yo le daría la palabra al doctor Edgar Suárez 
Gutiérrez; para que continúe con algunas 
preguntas importantes también que hemos 
señalado en este importante cuestionario y que 
de esta manera logremos al final unas 
conclusiones muy productivas. 
 
La Presidencia. Gracias Dra. Sandra citante de 
este  importante debate del partido de Cambio 
Radical, le voy a dar la palabra al doctor 
Edgar Suarez para que haga su intervención. 
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ GTIERREZ.  
Un saludo a la Mesa  Directiva del Concejo a 
los Concejales de la Ciudad y el público 
presente, extender mi saludo al doctor Kadir a 
los amigos de Desarrollo Social en cabeza del 
doctor Vargas, a la Personería encabeza el 
doctor Pico y a la Contraloría encabeza de la 
Contralora y sus amigos asesores, Presidenta se 
puede hacer por acá al lado mío para que no 
pierda la costumbre de dar la palabra, me 
correspondió en el día de hoy con la bancada, 
esta mañana estuvo mirando todo el material que 
nos dio y precisamente hablamos con el Concejal 
Wilson Ramírez acompañó los pasados cuatro 
años, que de todas maneras doctor Kadir usted 
tiene un avance, o sea no podemos negar 
nosotros el avance y el avance es grande y 
voluminoso y extenso es un avance, a uno le 
preocupa doctor es  cómo organizamos todos 
estos bienes, porque debe haber forma de 
organizarlos, debe haber forma de 
géoreferenciarlos, debe haber forma como 
hablábamos nosotros, docto Pico usted que es un 
experto en este tema de bienes inmuebles 
sobretodo Municipales, nosotros nos imaginamos 
y estamos totalmente seguros que todos estos 
bienes tienen su respectiva carta catastral y 
su respectivo certificados en Registro en 
Instrumentos Públicos, estamos seguros de eso y 
que muy seguramente estamos seguros de que 
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ninguno han invadido, de que ninguno le han 
cambiado el uso y de que todos están ahí 
esperando que el Estado intervenga de alguna u 
otra forma, pero le da a uno entre alegría y 
preocupación; porque los bienes son muchísimos, 
nosotros no pensábamos que usted nos fuera a 
dar  un documento tan extenso tal luminoso de 
esta cantidad de bienes, 3325 bienes, 
lógicamente aquí hay vías, aquí hay andenes, 
acá hay cuñas, acá hay bolillos, bahías, 
colegios etc. Etc., pero uno algunas veces y 
nosotros mirando acá todos los predios, por 
ejemplo el tema de las Acciones Comunales tres 
zonas. La situación nace a raíz de dos cosas, 
primero la situación que según obtuve del Par 
Inurbe, y sufrió cuenta que la banca de cambio 
radical estuvo muy pendiente del tema del Par 
INURBE, señora Contralora aprovechamos su 
visita, señora Contralora para informarle en el 
mes de octubre, la bancada de Cambio Radical 
hizo una citación muy importante sobre tema del 
Par Inurbe, y ese día la bancada de Cambio 
Radical hizo denuncias importantes sobre todo 
lo que tiene que ver con el Par Inurbe, porque 
allí nosotros detectamos que hay varios predios 
alrededor de unos 15 o 16 predios que tenían 
que ser cedidos al Municipio, hoy día pasa 
usted  por esos predios y lo que usted ve son 
grandes construcciones, usted ve son torres de 
20 y 25 pisos, de cambios de destino y de 
particulares en esos predios eran del Par 
Inurbe y que debían haber sido el Municipio, 
nosotros no sabemos si es falta de gestión o si 
es que es negocio de avivatos, si esta 
sensación o si es compartida de muchas de las 
esferas públicas, entre eso el tema del 
registro de Instrumentos Públicos, esta mañana 
se queda uno consternado con la noticia que 
salió; que en Palogordo había unos predios, por 
allá cogieron al parecer no, a 21 delincuentes 
con unos predios y donde se denunció que había 
complicidad de Registro de Instrumentos 
Públicos, entonces esa es pues la noticia que 
lo escuché esta mañana, entonces uno no sabe si 
en estos temas de los predios Municipales en 
muchos existen este tipo de vinculación, ojalá 
que usted pueda Dra. Magda recoger esa acta de 
actividades, porque acá esta en el orden 
Nacional por sobre todo, del orden Nacional con 
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constructores, acá nosotros detectamos predios 
importantes que debían ser del Municipio y que 
hoy día no son del Municipio, terminaron en 
manos de particulares, sobre todo a la 
deserción, entonces mire doctor en tema de 
comodato que es lo que me corresponde a mí en 
la parte análisis por la bancada, mire la 
Comuna 5 45 predios en comodato nos da usted, 
yo te importa una relación una relación de los 
como datos de los últimos seis años y acá tengo 
como unos tres o cuatro predios que usted no 
los enumera ahí, lo casero puede tener para 
dárselos, está por ejemplo el de la Fundación 
Teletón, nosotros hicimos ese comodato, yo por 
ningún lado vi la Fundación Teletón, que fue 
predio que dimos en comodato hace algunos años, 
también estuvimos hablando con el concejal 
Wilson del predio que está al frente de 
Acrópolis, de Marsella Real perdón para la 
Policía, tampoco lo detectamos ahi, yo tengo 
que también unos predios a la Asociación 
Gustavo Rojas Pinilla no sabemos cuál es por si 
de pronto se le acabó y regresó al comodato, la 
Congregación Religiosa Hermanitas de la 
Concepción, la asociación del barrio Mutis el 
mercado del barrio Mutis, entonces no sabemos 
si es que ahí figuran con otro nombre, 
Fundación de Minusválidos y Parapléjicos, 
entonces hay unos predios que están en comodato 
y que nosotros no lo detectamos acá,  la 
distribución en la Comuna cinco es la Comuna 
donde más que comodatos, nueve comodatos, la 
Comuna 1 y 13 tiene cinco como datos, la Comuna 
4 15 y 17 tiene 4 comodatos, la Comuna 7 tiene 
3 como datos, la Comuna 2 3 6 y 10 tiene 2 
comodatos, la Comuna 11 1 comodato y la Comuna 
12  2 comodatos, están distribuidos en 
edificios Públicos algunos, los CAI, los 
puestos de salud, los colegios, entidades para 
cultura recreativa, recreación, para plazas de 
mercado, defensa civil, Acciones Comunales muy 
pocas, muy pocos para Acciones Comunales, 
entonces uno va a muchos barrios y uno sabe que 
yo se las Acciones Comunales sobre que predios 
como construyeron, de pronto muchas veces sobre 
predios del barrio o sobre predios que de 
pronto han sido legalizados, pero son muy pocos 
barrios, muy pocas Acciones Comunales, algunos 
para bibliotecas, hogares infantiles, 
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actividades comerciales, centro de mercadeo y 
canchas y predios de zonas verdes como los 
Recrear, nosotros vemos que faltan algunos, la 
norma dice que los predios van a cinco años hay 
algunos que lógicamente antes de entrar la 
normas fueron destinados para 100 años o pará 
99 años y otros para 30 años, de los 45 predios 
en comodato que usted nos da 35 tenemos para 
cinco años, tres predios para 30 años y seis 
predios para 99 años de comodato, entonces ahí 
también hicimos ese análisis mirando también en 
tema, gracias Dra. Sandra de los activos fijos, 
los activos fijos que hoy día tiene el 
Municipio, si nosotros tenemos todos esos 3000, 
esos 3325 predios; nosotros preguntamos a la 
Contadora en los estados financieros en los 
activos fijos, cuanto era el avalúo de los 
bienes inmuebles del Municipio y nos da un 
avalúo de 42,521 inmuebles, le preguntamos a 
ella que cuáles inmuebles eran que nos podría 
relacionar y nos dijeron que de ese trabajo se 
encarga usted que la Defensoría del Espacio 
Público era quien estimaba el valor de ese, de 
ese monto 42,521,000,000 figuran en los estados 
financieros los bienes inmuebles del Municipio, 
a nosotros nos parece que para esta cantidad de 
predios, nos parece que ese valor es muy bajo 
es un valor muy pequeño, entonces es para saber 
si ojalá este año o el año entrante podamos 
avanzar y mirar a ver cómo podemos fortalecer 
en tema de los activos fijos en cuanto los 
muebles bienes inmuebles, mire nosotros como 
bancada el próximo año de pronto las próximas 
sesiones ordinarias ya no vamos a convocar 
próximamente a nivel central por el tema de los 
bienes inmuebles, vamos a convocar a las 
entidades descentralizadas y a nivel central, a 
todos, porque nosotros estamos seguros que acá 
existe falta de información, existe cruce de 
información inadecuada y existen bienes que 
muchas veces ni sabemos su destino, por ejemplo 
esta mañana llamamos alguna Secretaría de 
Despacho y preguntamos por algunos bienes que 
uno tiene referencia y que uno piensa que están 
incorporados en el Municipio, por ejemplo el 
bien inmueble que compro Iván Moreno Rojas  en 
su momento para hacer una vivienda de interés 
Social en Lebrija, ese bien inmueble que de 
alrededor 3 hectáreas o 2 hectáreas y se compró 
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hace como unos, hace unos nueve años, entonces 
se compró un bien inmueble que pensábamos que 
estaba en el Municipio, están en el INVISBU, 
pero igual manera el bien inmueble, yo lo digo 
así porque no tengo aquí y los datos técnicos, 
el que está a la entrada de Real de Minas donde 
se iba  construir Bocapradera que también  es 
del Municipio y también esta inventariado en el 
INVISBU, entonces vamos a hacer este ejercicio 
Contralora y doctor Pico para que usted nos 
ayude usted que  conoce muy bien el tema de los 
bienes inmuebles, para las próximas sesiones no 
llegar ya solamente a nivel central, sino 
llegar al nivel descentralizado, porque bienes 
como la Casa Luis Perú De Lacroix, la cual 
figura acá en un comodato, pero recuerdo muy 
bien y la Dra. Carmen Lucía también se acuerda 
es una bandera de la cultura, que ese predio se 
lo dimos en comodato ahí en ese y hoy en día 
ese predio que se lo dimos en comodato al IMC y 
hoy día ese predio esta que se cae, está 
prácticamente en deterioro total, pero era un 
predio que había estado en su momento para el 
Municipio pero yo no tenía ni idea, al igual 
que el último piso de Acrópolis, el último piso 
de Acrópolis que hoy día habilitaron las 
Unidades Tecnológicas, allá hay otros Espacios 
que parece que ni la propiedad horizontal nos 
deja tener ningún tipo de intervención y al 
parecer hasta adeuda a el Municipio por 
administración o que se yo, entonces por eso es 
que este tema de los bienes inmuebles es un 
tema que la bancada de Cambio Radical para la 
próxima, el próximo periodo de sesiones 
ordinarias vamos a estar muy pendientes, porque 
pensamos que primero que fortalecemos los 
activos fijos y segundo sabemos con cuanto 
tienes cuenta de forma real el Municipio, por 
lo demás presidente dejarle  la intervención al 
Dr. Kadir, sabemos que la bancada está 
convencida que ha habido un avance, pero usted 
debería ser solamente una oficina para única y 
exclusivamente esto, no debería tener más 
funciones, porque el tema si éste es tan 
voluminoso el tema de los bienes inmuebles 
nuestros, esto hay que depurarlo, ese que 
llevarlo a valor presente, esto hay que tenerlo 
muy bien organizado, hay que georeferenciarlos, 
el tema documental hay que llevarlo por las 
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nuevas modalidades documentales etc. Etc, es un 
trabajo de mucho escritorio, es un trabajo de 
legalización de predios, de ahí sale la noticia 
este fin de semana en Bucaramanga la legalizado 
2000 y pico de predios Instrumentos Públicos 
este fin de semana, no hay sea que algunos de 
esos predios por alguna modalidad se haya ido y 
ya no pertenezcan a algunos de los predios que 
usted registro acá y algunos de esos 2000 y 
pico de predios que  instrumentos Públicos les 
dio o les cedió a algunos propietarios se haya 
perdido algunos de los bienes, entonces es un 
tema muy delicado, de mucho trabajo, de mucho 
trabajo en equipo y lógicamente la bancada 
trabaja todo lo que es el inventario general 
del patrimonio inmueble Municipal, está es la 
intención de la banca, gracias Presidente, las 
conclusiones las va a sacar, no se mi compañero 
Wilson quiere intervenir. 
 
La Presidencia damos la palabra para terminar 
como invitados a este debate tan importante, le 
damos la palabra al Concejal Wilson Ramírez 
para que termine su intervención como citante. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON RAMÍREZ GONZALEZ. 
Gracias Presidente no como invitado sino como 
citante a este debate, saludos a la Mesa  
Directiva y, a la señora Controladora, al 
doctor Pico, al doctor Jorge Vargas, a los 
Honorables Concejales y a las personas que 
están presentes hoy,  quiero empezar diciendo 
que la defensoría del Espacio Público no nace 
hoy hace aproximadamente 11 años existe en  el 
Municipio de Bucaramanga y creado por acuerdo 
Municipal y los siete tienen personal 
necesario, es decir la Defensoría del Espacio 
Público Dr. Kadir usted cuenta con un grupo de 
funcionarios especializados en el tema, 
nosotros lo que vemos es que de pronto se tiene 
que tener como un poquito más de organización 
en lo que es llevar el tema de los que son los 
bienes inmuebles que tiene el Municipio de 
Bucaramanga, aquí lo dijo la doctora Sandra 
Pachón cuando empezó su intervención, qué bueno 
encontrar este voluminoso, casi que un 
expediente de todos los bienes inmuebles que 
tiene el  Municipio, pero si llamamos la 
atención en sentido de que se hubiesen 
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especificado cuáles son los de parques, cuales 
son zonas verdes, cuales son y llevarlos como 
de otra forma, no así todo en general porque en 
el momento de hacer una revisión que 
supremamente complicado, hacemos la crítica 
desde el punto de vista sano, desde el punto de 
vista que teniendo ser una calidad de 
funcionarios como los que tienen la Defensoría 
del Espacio Público deberíamos tener este 
inventario de otra forma y yo llamó entonces la 
atención de la participación de una persona que 
ha sido durante mucho tiempo en el tema venden 
en Bucaramanga y es el doctor Pico de la 
Defensoría Municipal, sería muy bueno que 
revisáramos a fondo el tema de los estados 
financieros; frente al tema de cruzar con lo 
que tiene el Dr. Kadir  Pilonieta y saber el 
precio real en los cuales están en los estados 
financieros señora Contralora y lo que 
verdaderamente deben valer estos bienes 
inmuebles que es lo que quiere el Municipio de 
Bucaramanga para tener una contabilidad exacta 
de lo que se requiere, mire que aquí se ha 
hablado del tema de algunos bienes inmuebles 
que se tienen en cabeza del Municipio de 
Bucaramanga; como son los que están ubicados en 
el Centro Comercial Acrópolis, en el Centro 
Comercial Acrópolis figuran que hay 10 locales 
que existen la corrige son el tercer piso que 
fue la negociación que se hizo con el Municipio 
cuando se construyó el Centro Comercial 
Acrópolis uno va al Centro Comercial Acrópolis 
y ella hizo una desidia afortunadamente las 
Unidades Tecnológicas recuperaron dos de estos 
10 locales, sería bueno decirle al doctor Kadir 
Pilonieta, que vamos hacer con los otros ocho, 
va a seguir pagando la Administración Municipal 
y valga la redundancia la administración de 
esos locales que no existen, sería bueno hacer 
unas propuestas no sólo a la Administración 
sino al Concejo y si los van a vender, los van 
a entregar en comodato, pero démosle un uso 
importante, miré que cuando se realizó en esa 
parte del cruce del tercer piso era hacer una 
biblioteca para la Ciudadela Real de Minas y 
que importante había sido que logramos podido 
construir, porque les digamos de las partes 
donde más extensión de habitantes tiene, pero 
parece ser que el Instituto Municipal de 
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Cultura no contó con los recursos necesarios 
para hacerlo y simplemente se quedó con una muy 
buenas intenciones para que lo hiciéramos, es 
bueno que se le diga hoy al Concejo de la 
Ciudad que se ha pensado hacer con esos predios 
que existen en el Centro Comercial Acrópolis, 
porque allí se sigue pagando una administración 
mensual y yo no sé si Municipio la habrá pagado 
o no, o si no mañana nos van a decir que ya 
vale más la administración que se debe esos 
locales que nosotros haber podido recuperarlo y 
ponernos a tono frente al tema de lo que le 
requiere la Ciudad de Bucaramanga, hay otros 
bienes inmuebles que están ubicados en la Plaza 
Mayor, allí funcionaba el Instituto de Vivienda 
de Bucaramanga y existen no uno, sino varios 
locales comerciales, frente a sus locales 
comerciales sería bueno saber que se va a 
hacer?, los van a vender, los van a arendar, 
los va a utilizar la Administración Municipal 
en oficinas y dejamos de pagar arriendo en 
muchas de las instituciones que se tienen, qué 
va a pasar con esos locales comerciales que 
existen en la Plaza Mayor y hay otra cuestión 
que nosotros hemos visto con preocupación y es 
el diamante de softball, el diamante de 
softball yo no sé si será un bien del 
Municipio, yo creo que en cabeza suya esta qué 
le responde hoy a la Ciudad porque haya habido 
un litigio supremamente interesante, en saber 
que alguien se adueño del escenario, que ha 
pasado con el tema la recuperación de ese 
escenario de la cancha de softball que es para 
el beneficio de  muchos de nuestros deportistas 
y de la mano va también la cancha de fútbol 
aledaña a la cancha de softball, toca saber o 
averiguar de quién será esa cancha de fútbol 
que todos los fines de semana tiene campeonatos 
importantes, pero que la comunidad que está 
alrededor de esa cancha, jamás se beneficia, 
siempre hay espectáculos de otras personas que 
llegan y encontraban ahí en esa cancha como un 
buen negocio para montar casi que cada ocho 
días un espectáculo importante ahí en ese 
sector de la Ciudadela Real de Minas, entonces 
sería bueno que usted nos cuente hoy esos 
bienes de inmuebles de tanto la cancha de 
softball como la de fútbol aledaña si es el 
Municipio el que está haciendo es el 
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propietario de esos bienes inmuebles, y mire 
que según el informe que usted nos presentó a 
las preguntas, uno ve que existen algunos 
comodatos que venían desde hace 30 años y usted 
se lo especificamos exactamente del salón 
Comunal de los Almendros, cierto usted da una 
explicación que en estos días se va a vencer el 
mismo, sería bueno que usted nos cuente, ya 
están gestionando? están gestionando para 
atraer al Concejo de la Ciudad, cierto este 
comodato para que sea renovado y no puede hacer 
el término de cinco años que fija la ley 
entonces no sé cómo hacer con el salón Comunal 
de los Almendros como porque es un bien del 
Municipio, usted nos dirá doctor Kadir si es un 
bien del Municipio y es en un conjunto cerrado 
que es hoy el barrio los Almendros, decir cómo 
se manejó que celebrar allí para los ciudadanos 
que están en ese sector importante de la Ciudad 
y mire qué otra cosa que ha pasado y es las 
mejoras que existan en los bienes inmuebles de 
los comodatos que se han entregado y que se han 
hecho con dinero de quién se usufructúan y 
pasan al Municipio, porque en algunos casos el 
Municipio no ha podido hacer las mejoras y 
nosotros tenemos un ejemplo claro en la Ciudad 
de Bucaramanga como en el colegio Santa 
Teresita, el lote era  del Municipio, ellos lo 
construyeron y después nosotros terminamos 
comprando las mejoras a ellos para hacer un 
colegio importante en la Ciudad de Bucaramanga, 
pues hay que mirar a ver cuando se entregan 
esos comodatos doctor Pico y la Personería que 
tiene que estar muy pendiente a ese tema es por 
los estamos entregando para que verdaderamente 
ejerzan la función, yo los invito a la 
Personería de Bucaramanga hoy para que hagamos 
una revisión de todos los comodato se han hecho 
en el  Municipio de Bucaramanga; si cumplen la 
función de comodatario frente al Desarrollo de 
la misma y sería muy bueno preguntar qué pasó 
con el comodato que se hizo con la Policía 
Nacional; para la subestación sur que se 
construiría frente al lote de Marsella Real, yo 
creo que nos estamos aproximando a los dos años 
y uno ve que no se le ha dado el uso 
respectivo, entonces la Ley es clara y dice que 
si en los dos años no se ha hecho con los han 
hecho uso deberá revertirse al Municipio de 
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Bucaramanga y yo tengo entendido que allí los 
vecinos de ese sector para impetrar algunas 
acciones de tutela oponiéndose para que esta 
Acción que será entregado para que la policía 
funcionara allí, pienso que no sé si se podrá 
realizar o no, entonces sería bueno echarle una 
mirada a los comodatos que se han entregado en 
el tiempo del Municipio, aquí nosotros vemos 
que algunos predios supremamente importantes 
como el que está ubicado en la calle 45 creo 
que con carrera 26, donde funcionan los 
Mormones, ese es del Municipio, este es un 
predio que fue entregado en comodato a ellos, 
sería bueno saber cómo existe este comodato y 
ellos ahí han hecho unas mejoras supremamente 
interesantes, yo creo que son los mejores lotes 
que tiene el Municipio de Bucaramanga, nosotros 
lo que queremos saber es al final que es lo que 
posee el Municipio? cuáles son sus bienes 
inmuebles? cuáles son los que entregamos en 
comodato y que es la función que está 
cumpliendo? porque si no entonces nosotros 
diríamos tenemos estos bienes inmuebles tasados 
en un valor importante que existen para la 
Municipalidad y verdaderamente la defensoría 
del Espacio Público tiene el conocimiento del 
mismo, el desarrollo que se le está dando a 
cada uno de sus predios que existen en la 
Municipalidad, entonces señor Presidente yo voy 
a dejar hasta ahí para que entremos en el 
debate, escuchemos al doctor Kadir Pilonieta 
frente al tema del desarrollo del mismo, uno ve 
que la Ciudad de Bucaramanga hoy a recuperando 
sus vías porque obviamente son para tránsito de 
todos los peatones, para los que estamos aquí, 
los que andamos a pie como es el Paseo del 
Comercio, pero sería muy bueno doctor Kadir que 
así como fue recuperado el Paseo del Comercio y 
se ha recuperado Cabecera y muchos de esos 
sectores que son de la Ciudad, que son del 
pueblo para que los transiten, tratemos de que 
no nos vayan a ganar la pelea estas personas, 
porque si usted hubiese pasado el sábado por el 
Paseo de Comercio pareciera que ya hubiesen 
vuelto a llegar al centro de la Ciudad, 
obviamente que la Defensoría del Espacio 
Público es defender lo Público por encima de 
todas las cosas y las vías y cada uno de sus 
actores importantes que tiene la Ciudad merecen 
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que nosotros cuidemos, entonces señor 
Presidente como citante en este debate, voy a 
dejar hasta ahí no sin antes decirle al doctor 
Kadir Pilonieta que además de formular otros 
interrogantes, que sería muy bueno que usted le 
diga el Concejo de la Ciudad frente a este tema 
que estos bienes inmuebles que tienen en el 
Municipio de Bucaramanga, cualquiera pensaría 
de que ésta es una situación que de pronto no 
tendría ni ton ni son, pero mis queridos 
compañeros Concejales aquí es donde están los 
activos que le quedan a esta Ciudad y es lo que 
verdaderamente nosotros tenemos que hacer 
respetar y hacer valer, que son de todos y al 
final nos pertenece a todos. Muchas gracias 
señor Presidente. 
 
La Presidencia. A usted doctor Wilson citante 
de este importante debate, ya existiendo la 
intervención de los tres miembros del partido 
Cambio Radical citantes del debate del día de 
hoy, vamos a pasar a darle la palabra al doctor 
Kadir Pilonieta, para que primero le dé 
respuestas lógicamente la proposición y 
entregue lógicamente también algunas de las 
inquietudes que los citantes que le han hecho 
en el día de hoy, tiene la palabra el doctor 
Kadir Pilonieta. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR KADIR CRISANTO 
PILONIETA DIAZ JEFE OFICNA DEL ESPACIO PUBLICO. 
Gracias Presidente, saludos, quiero resaltar, 
quiero felicitarla por la preocupación que le 
ronda a la bancada del partido Cambio Radical 
por eso tan importante que son los activos del 
Municipio de Bucaramanga, me permito entonces 
formular las respuestas a cada una de las 
preguntas que se dirigieron a nuestras 
dependencias y que fueron contestadas en su 
oportunidad a cada uno de los Honorables 
Concejales, ese número de copias que se les 
envió ahí, como no es el estrato de lo que son 
las fichas técnicas de cada bien inmueble en el 
Municipio de Bucaramanga, que hemos logrado en 
un trabajo ya un año y medio rondar cerca del 
95% del estudio en profundidad de cada uno de 
los bienes que tenemos inventariados en nuestra 
dependencia, en ese sentido logramos 
identificar en el momento 3325 predios; que lo 
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dividimos en bienes fiscales para un total de 
2843 y bienes de uso Público 482, esas son las 
dos categorías más grande de bienes del 
Municipio de Bucaramanga y Honorables 
Concejales Este número grande de bienes 
fiscales, hay una parte muy representativa que 
son los locales comerciales de los centros que 
nosotros hemos venido tratando, venimos 
nosotros trabajando para darle la oportunidad a 
aquellas personas que cumplan con los 
requisitos, darles la oportunidad de que se 
hagan a una propiedad importante como es los 
centros comerciales de Fegaly, San Bazar, 
Centro Comercial plaza Mutis, San Andrésito y 
demás, igualmente nos hemos dado a la tarea de 
ubicar cada uno de los predios incluidos 
esquinas, andenes, pequeñas unidades que los 
constructores en algún momento entregaron y no 
importa cuán pequeña ésta sea; igualmente hemos 
trabajado con el equipo de la Defensoría del 
Espacio Público para hacerle una carta de 
presentación, una carta con toda la información 
y que ya se las he compartido ahí en la carpeta 
que cada uno tiene de cada predio, en donde 
están identificado el número predial, de donde 
obtuvimos esa propiedad, fruto del cual negocio 
jurídico, exactamente en qué condiciones está, 
tanto física como legalmente, si tiene algún 
tipo de privación en el ejercicio del derecho a 
la propiedad igualmente si hay algunos derechos 
que el Municipio han entregado sobre sus 
predios, es una tarea que durante los 18 meses 
la defensoría del Espacio Público ha venido 
actualizando de los inventarios adelantados que 
recibimos en el año, comenzando el año 2012, en 
cuanto cual es la situación jurídica de estos 
bienes? hay que decir que los bienes que están 
en el inventario que se les ha puesto a 
consideración, son bienes todos de propiedad 
del Municipio de Bucaramanga, es decir que 
tienen un negocio jurídico radicado en inscrito 
en la oficina de Registro Instrumentos 
Públicos, tiene la correspondiente escritura 
pública en aquellos casos en que se requiere la 
escritura pública o del acto administrativo en 
los actos que requiere el caso administrativo y 
pues en alguno de ellos en algún número cercano 
a los 50 se encuentran invadidos por 
particulares y frente a esto la Defensoría del 



 FOLIO 22  

 

Espacio Público prevé para la recuperación de 
bienes, hemos hecho una estrategia de doble 
vía, en lo que tiene que ver con la 
recuperación de bienes de uso Público Público 
invadidos por ventas informales y como la Ley 
lo permite, la restitución del Espacio Público 
fue promovida desde la Defensoría del Espacio 
Público a través del acto administrativo que 
resultó siendo el decreto 0179 2002 y la 
resolución 0594 y hemos con esto recuperado 
algunos importantes bienes que venían invadidos 
por ventas informales, en lo que tiene que ver 
con bienes de uso Público y bienes fiscales que 
no se puedan restituir bajo esta figura, hemos 
iniciado tres tipos de acciones, una Acción 
penal por invasión a bienes inmuebles a través 
de las diferentes fiscalías competentes, hemos 
a cada invasor identificado a la persona que 
está invadiendo se le ha interpuesto la 
correspondiente denuncia penal, igualmente 
hemos iniciado las correspondientes acciones 
progresivas ante las inspecciones urbanas del 
Municipio de Bucaramanga y también hemos 
iniciado los correspondientes procesos 
ordinarios ante la jurisdicción civil, ésta es 
una tarea que podemos hoy felizmente contar que 
se ha hecho ya en su totalidad, nos encontramos 
en estas visitas técnicas que realizamos con 
algunos invasores y frente a eso como es 
competencia, de acuerdo a lo que establece el 
decreto que nos creo, interponer las acciones 
civiles administrativas para la recuperación de 
estos bienes invadidos, en lo que tiene que ver 
con los comodatos ahí les estoy compartiendo 
precisamente que es lo que contiene una ficha 
técnica, esta es una ficha de cada uno de los 
predios que solicitan, en este caso esto es un 
comodato y como la pregunta es cuántos bienes 
se encuentran en comodato, quienes son los 
actuales comodatarios especificando nombre, 
entidad, tiempo en comodato y cuál es el estado 
físico? entonces me permito mostrarle cada uno 
de los predios que se encuentran precisamente 
en comodato y a los cuales se les ha hecho 
visita técnica la cual se está actualizando 
como mínimo cada dos meses, se está volviendo a 
visitar el predio habida cuenta que son pocos 
los predios que están en comodato y pues esa es 
la situación, ejemplo y para la pregunta que 
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hacía el Honorable Concejal Wilson Ramírez, del 
del predio que lo denominó Mormones, quería 
simplemente hacer una corrección respetuosa, se 
le entregó a la Federación Oriental de los 
Andes, nosotros hemos hecho visitas técnicas a 
este bien, de hecho hice algunas personalmente 
y pues registramos es una Corporación sin ánimo 
de lucro, es una entidad que está organizada 
dentro de las formas establecidas en Colombia 
como sin ánimo de lucro, luego cumple con las 
condiciones legales para tener este predio en 
comodato, igualmente las condiciones físicas ha 
demostrado las visitas que se le han realizado 
a este importante propiedad del Municipio de 
Bucaramanga, que se le han hecho unas mejoras 
importantes y que es un predio como usted lo 
dice de lo mejores que tiene este Municipio 
como bien fiscal y como dicho comodato 
actualmente se encuentra vigente, sobre si son 
organizados o no los archivos? mire nosotros 
hemos hecho un esfuerzo importante por tener 
cada bien fiscal en estas condiciones, visitado 
al cual se le hace un registro fotográfico de 
más de 20 fotografías, igualmente se revisa la 
condición legal en la que actualmente está, 
nosotros no tenemos recursos pero igualmente 
gracias a los, a las consideraciones legales 
especiales tenemos por ejemplo que nos entregan 
los registros de instrumentos Públicos; en 
donde está actualizada la situación legal de 
cada propiedad de manera gratuita y eso nos 
permite tener actualizado cada uno de los 
bienes que son de propiedad del Municipio de 
Bucaramanga, entre otros los Recreares, el 
Recrear del barrio  Mutis, Recrear del barrio 
Provenza, entonces estas son las visitas que 
realizamos y que tenemos constantemente 
actualizado el material técnico de las visitas 
que realizan nuestra dependencia, éstos 
comodatos, como bien señalaba el Concejal Edgar 
Suarez y el concejal Wilson y en general la 
bancada del partido Cambio Radical se deben 
prestar a cinco años, hay algunos que están a 
99 años otros a 30 años o más, nosotros hicimos 
una solicitud para lograr una renegociación de 
los comodatos a través de la figura del uso del 
principio de la voluntad de las partes y se 
logró renegociar uno de éstos comodatos, en los 
demás venimos haciendo las citaciones, la 
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semana entrante tenemos reunión con alguno de 
estos comodatarios para hacer uso de una figura 
legal que nos permite pasar por encima de la 
negociación bilateral de común acuerdo y buscar 
la interpretación bilateral del contrato 
conforme a la sujeción a la norma superior, en 
este caso la norma que es el artículo 355 de la 
Constitución Nacional en consonancia con las 
demás normas que reglamentan este tipo de 
convenios, entonces vamos a empezar a hacer uso 
de esta figura para renegociar los contratos de 
comodato a cinco años, con respecto a las 
competencias en aquellos como datos en donde se 
ha vencido el término legal de manera 
respetuosa, el concepto de la oficina que dijo 
que de acuerdo a lo que establece el acuerdo 
043 del año, perdón el acuerdo 043, autoriza el 
señor Alcalde de Bucaramanga para celebrar toda 
clase de contratos y convenios con personas 
naturales y jurídicas, Consorcio uniones 
temporales conforme a lo que dice la 
constitución de la Ley a excepción de la venta 
de bienes inmuebles, enajenación de activos, 
acciones y cuotas partes y contratos que 
comprometan vigencia futuras y concepciones, 
con base en esta norma y habida cuenta que el 
contrato de comodato es uno de los contratos 
que la doctrina y la jurisprudencia llama como 
contratos típicos, es decir que no tienen una 
reglamentación o legislación que no sea otra 
que la que está establecida en el código de 
comercio en el código civil especialmente y una 
interpretación sistemática con lo que ha sido 
la norma Municipal hasta el momento el Concejo 
de Bucaramanga tendría autorizado al señor 
Alcalde de Bucaramanga a realizar contratos de 
comodato con esta autorización que les acaba de 
mencionar impartida por el Honorable Concejo de 
Bucaramanga a tener autorizado al señor Alcalde 
a celebrar todo tipo de contratos siendo el 
contrato de comodato uno de los contratos 
típicos establecidos en el código civil 
Colombiano, sin embargo respetuoso de que el 
seguimiento que el Concejo de Bucaramanga le 
viene haciendo a la propiedad inmobiliaria del 
Municipio de Bucaramanga, nosotros vamos 
estarles informando de los trámites pertinentes 
para la realización de nuevos contratos de 
comodato, igualmente hemos solicitado un 



 FOLIO 25  

 

concepto a la oficina Jurídica para que se le 
dé trámite a esta interpretación que es de la 
Defensoría del Espacio Público y que tiene que 
ver con que no requiere de autorización hasta 
este momento o por lo menos en vigencia del 
acuerdo 049 2012 como el acuerdo 043 perdón, la 
realización de autorización por parte del 
Honorable Concejo de Bucaramanga para la 
celebración de nuevos contratos de comodato, en 
lo que tiene que ver con las áreas de cesión 
que es la pregunta número seis, nosotros 
tenemos ahí una respuesta que no quisiera 
repetirlo, pero sí quiero decir que el día 
miércoles de esta semana Honorable Concejal 
Edgar Suarez yo sé que usted es una persona muy 
estudiosa y ha estado muy interesado en este 
tema, me gustaría con la bancada de Cambio 
Radical estuviéramos un Proyecto de Acuerdo que 
ya terminamos como Defensoría del Espacio 
Público para realizar una figura que sería 
innovadora en Colombia para la toma, para la 
declaratoria de propiedad pública de las áreas 
de cesión en donde los urbanizadores no ha 
querido entregárselas al Municipio de 
Bucaramanga y la tienen como usted lo 
mencionaba utilizando para unos, el distrito de 
capital la Ciudad de Bogotá, ha hecho unos 
esfuerzos importantes para promover este tipo 
de normas y Planeación Nacional de acuerdo con 
las gestiones que nosotros hemos adelantado, 
nos ha sugerido que hagamos uso de esta figura, 
me gustaría que la banca de Cambio Radical si 
me lo permitiesen voy hacerles llegar una copia 
del Proyecto de Acuerdo como lo he venido 
trabajando y pues pudiéramos de alguna manera, 
ayudar para simplemente declarar como propiedad 
del Municipio de Bucaramanga aquellas áreas de 
cesión que tanto el PAR INURBE como de algunas 
entidades y algunos urbanizadores privados no 
le han entregado al Municipio de Bucaramanga 
sin perjuicio de las acciones legales que el 
mismo Municipio y que la Defensoría del Espacio 
Público por competencia tiene que realizar, 
porque llevamos más de 30 años, más de 30 años 
haciendo esfuerzos importantes para recibir 
estas horas de sesión y para incrementar el 
capital en los activos que tiene Municipio de 
Bucaramanga y para darle oportunidad a que 
Municipio realice inversiones en estos barrios 
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y en estas comunidades y por un capricho 
simplemente técnico de este tipo de entidades 
que entre otras, para enormes no han podido 
permitir que el Municipio se haga la propiedad 
sobre importantes bienes que deben ser 
nuestros, para darle además un uso que le 
corresponde al Municipio como propietario de 
estos bienes, invertibles y hacer las obras y 
el equipamiento Comunal que sea necesario, 
precisamente que lo que tiene que ver con el 
predio que funciona en el evento de la Junta de 
Acción Comunal los Almendros, aquí me permito 
mostrarles algunas fotografías de la parte 
externa del predio, igualmente tenemos la 
fotografía del sector interno, estoy esperando 
que esta semana la Oficina Jurídica me responda 
y para hacer este comodato se requiere de bajar 
al Concejo para una autorización, de ser 
positiva la respuesta pasaríamos el trámite 
correspondiente ante esta Honorable Corporación 
o de lo contrario ya hay una radicación de los 
documentos por parte de esta Junta de Acción 
Comunal, ya hay una solicitud de documentos que 
la semana pasada de cumplir medios con este 
trámite y en este momento entonces a la 
Honorable bancada del partido Cambio Radical 
les contesto que ya está en trámite la 
realización de este importante comodato, en lo 
que tiene que ver con el estado físico de los 
comodatos en su mayoría se encuentra en óptimas 
condiciones, nuestra responsabilidad es 
verificar que estos predios cumplan a rajatabla 
con lo que se ha pactado con el comodato y 
hemos sido muy responsables con el ejercicio 
mental interventoria técnica de estos 
importantes contratos, entonces no debe existir 
preocupación a la corporación en lo que tiene 
que ver con la responsabilidad que le toca a la 
defensoría del Espacio Público en el cuidado y 
manejo de estos predios que están en comodato, 
en lo que tiene que ver con el Centro Comercial 
Acrópolis, es un predio propiedad del Municipio 
de Bucaramanga, las matrículas inmobiliarias y 
el registro instrumentos de Públicos así lo 
determinan, esta propia inmobiliaria tiene en 
los lotes nueve y diez un contrato de comodato 
con las Unidades Tecnológicas de Santander al 
cual le hemos hecho un seguimiento dadas las 
obras importantes que esta prestigiosa 
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universidad realizó y lo encontramos ajustado a 
la Ley, igualmente ellos vienen cumpliendo con 
todas las obligaciones de la propiedad 
horizontal, en lo que tiene que ver con los 
ocho restantes lotes nos han permitido la 
posibilidad gracias a un ejercicio que hicimos 
el año pasado de hacer parte ahora de la Junta 
Directiva del Centro Comercial Acrópolis y en 
ese sentido hemos hecho valer los derechos que 
tiene EL Municipio de Bucaramanga sobre este 
lote, haciendo respetar cualquier intento para 
reformar los estatutos, hoy le permiten al 
Municipio de Bucaramanga ejercer allí algún 
tipo de intervención en obra, ejemplo 
prestación de oficinas o centro administrativo, 
el Área Metropolitana de Bucaramanga bien 
interesada en desarrollar allí una construcción 
para prestar oficinas, hay ocho lotes yo 
respetosisimo de las decisiones del señor 
Alcalde, simplemente sugerido con el respeto 
que le profeso a nuestro jefe y obviamente como 
representante en ese momento que soy la Junta 
Directiva del Centro Comercial Acrópolis que 
ésta es una propiedad preciosa para hacerle un 
esfuerzo Público privado y hacerle un 
Desarrollo en altura, es un lote de cerca de 
2000 m² situado en una de las estelas urbanas 
que queda en la Ciudad de Bucaramanga para 
hacer un Desarrollo importantísimo, si se 
hiciera un esfuerzo Público privado lo que 
decía la Administración, ejemplo que el Área 
Metropolitana desarrolla al Arturo para hacer 
oficinas, igualmente si el Municipio de 
Bucaramanga desea ser un centro administrativo 
Municipal ahí lo podría hacer igualmente la 
ruptura, ahí la norma urbana lo permite y pues 
igualmente personas interesadas incluidas en 
mismas con propiedad en el Centro Comercial 
Acrópolis han sido interesados en comprar es 
importante bien para darle un Desarrollo 
comercial que les permita comprar competir con 
esta cantidad de nuevos Centros Comerciales que 
hay en la Ciudad de Bucaramanga, nosotros somos 
los administradores de los bienes inmuebles y 
en ese sentido aclarar que la Defensoría del 
Espacio Público vigila que la propiedad no sea 
invadida, que no haya algún tipo de afectación 
a las normas en lo que tiene que ver con la 
custodia y la propiedad de estos bienes, en lo 
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que tiene que ver con obligaciones fiscales en 
el Municipio de Bucaramanga y otras oficinas 
competentes, sin embargo hay que decir que está 
como propiedad nunca le ha sabido cobrar al 
Municipio la administración que eventualmente 
debiera cobrar, nunca ha radicado facturas y en 
Colombia de acuerdo al código de comercio para 
que se constituyera una deuda la factura debe 
estar radicada aquí debe hacérsela oponible 
conociéndola Municipio Bucaramanga a través de 
la oficina competente, como es la oficina de 
recaudo de la oficina única de correspondencia, 
la Secretaría de Hacienda por la Tesorería 
Bucaramanga y esta propiedad nunca radicaron 
las cuentas ni de manera oportuna y siempre ha 
pretendido cobrar dineros que no se le adeudan 
a esta copropiedad porque allí los estatutos 
hablan precisamente de unas excepciones para 
aquellas zonas en donde haya habido un 
Desarrollo, tengo entendido que el Municipio de 
Bucaramanga viene precisamente haciendo las 
gestiones para ponerse al día con ese 
importante centro comercial de la Ciudad, pero 
para tranquilidad de la bancada citante y las 
preguntas del Honorable Concejal Wilson 
Ramírez; el predio es uno de los grandes 
activos que tiene el Municipio de Bucaramanga y 
de dársele un uso será el uso que la mayor 
explotación y el mejor lote que pueda tener 
esta importante propiedad del Municipio de 
Bucaramanga y estamos pues a la espera de 
importantes decisiones sobre este particular, 
igualmente lo que tiene que ver con algunas de 
las inquietudes que lo que tiene que ver con 
los locales del Centro Comercial Plaza Mayor, 
Honorable Concejal Wilson Ramírez le quiero 
contar que el Municipio adolece en este momento 
de una oferta de bienes inmuebles a pesar que 
pareciera que tenemos muchísimos y nosotros 
especialmente no debemos hacer una entidad 
pública especializada en tener una entidad 
inmobiliaria mayor, con el respeto de quienes 
como economistas afirman que las Alcaldías y 
los Municipios de los entes Públicos deberían 
tener una propiedad inmobiliaria, yo en mi 
criterio personal el Municipio debe 
desprenderse de muchas propiedades que no puede 
administrar, yo soy entre comillas el 
administrador de la propiedad del Municipio y 



 FOLIO 29  

 

realmente esta administración es de tipo legal, 
pero pretender que somos propietarios de 3300 
predios y muchos de ellos tenemos que como en 
el pasado de ellos se han hecho entregarlos a 
familias para que los cuiden, yo creo que esa 
no debe ser la especialidad del Municipio de 
Bucaramanga, el Municipio de Bucaramanga debe 
promover la adquisición de bienes inmuebles 
para el Desarrollo de sus oficinas, de sus 
entes descentralizados y para la vivienda de 
interés Social y en el tema puntual de Plaza 
Mayor, allí tenemos como decía inicialmente 
esta extensa charla o extensa intervención, 
tenemos un déficit de oficinas y el que 
especialmente para tema archivistico, 
precisamente en este momento estamos en trámite 
de una licitación pública para hacerle una 
intervención a el predio ubicado en la carrera 
13 con calle 42 del Municipio, donde esta 
licitación le va a permitir al Municipio tener 
todo el archivo y el fondo acumulado documental 
y precisamente ese déficit nos ha tenido el 
Honorable Concejal Wilson, que allí estas 
oficinas que están en Plaza Mayor utilizarlas 
en su totalidad para guardar el archivo de años 
anteriores del Municipio de Bucaramanga, pero 
estas oficinas vienen dándoseles un uso fiscal 
no están allí al garete o no están desocupadas, 
están ocupadas por gran parte del archivo 
Municipal y venimos igualmente ejerciendo una 
importante participación allí en esta 
copropiedad, sobre lo cual la Tesorería de 
Secretaría de Hacienda informaron que están a 
al día en pago de cuota de administración, en 
tanto al diamante de softball, es un predio que 
me ha demandado un cúmulo de actuaciones frente 
a la inoperancia de lo que ha sido la 
inspección que tienen competencia recuperar 
este bien fiscal, lamentablemente hice todos 
los esfuerzos jurídicos y recae dentro de mis 
reconocimientos y lo que tiene que ser por 
demás escasos para el tema de la propiedad 
urbana y me encontré con que no existen normas 
o al menos ya están caducas algunas acciones 
como la restitución de un bien inmueble, que la 
podría ordenar el señor Alcalde de Bucaramanga 
con el código de Policía, nos encontramos con 
que esta restitución de hecho de este bien 
fiscal estaba caduca al momento en el que el 
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año 2012 nos encontramos con la importante 
misión de ejercer la dirección del Departamento 
la Defensoría del Espacio Público este 
departamento administrativo, nos encontramos 
con que la Acción estaba caduca cuando el bien 
fiscal ingresó a la propiedad del Municipio de 
Bucaramanga en noviembre del 2011, en un 
negocio jurídico que se hizo con la Corporación 
de la Defensa de la Meseta de Bucaramanga, un 
lote de terreno a cerca de 20,000 m² que 
corresponde a la cancha de softball y a la 
cancha de fútbol que está junto al estadio 
softball, nosotros interpusimos la Acción 
correspondiente, si me permiten en ese momento 
se está realizando un proceso dentro la 
inspección civil impar 11503 y de acuerdo a la 
información de la propia inspectora ya esta en 
Despacho para tomar una decisión, esperamos 
todos que sea favorable para el Municipio de 
Bucaramanga y ese optimismo nos va a llevar a 
que muy pronto esperamos que en menos de un mes 
Honorable Concejal, tener este predio bajo la 
guarda del departamento administrativo de la 
Defensoría del Espacio Público, una vez no 
tenga y como lo establece la resolución 038 en 
2006, debo por obligación entregárselo al 
Instituto de deportes del Municipio Bucaramanga 
INDERBU, quien es quien debe administrar todos 
los bienes fiscales con vocación deportiva o 
uso Público, en este punto quiero aclarar, 
bueno es muy maluco de verdad pero perezoso no 
soy y afortunadamente aunque no está dentro de 
mis obligaciones hacerle un estudio minucioso 
ni a los colegios ni a los estadios, ni a las 
canchas ni escenarios deportivos, la Defensoría 
del Espacio Público si está haciendo un 
inventario a cada uno de los colegios y a cada 
uno de los escenarios deportivos, estas son 
unas competencias que les competen única y 
exclusivamente la Secretaría de Educación y el 
Instituto Municipal de deporte como es el 
INDERBU, en ese sentido por muy y muy acuciosa 
solicitud del Honorable Concejal Carmen Lucia 
Agredo hemos venido haciendo un rastreo de cada 
uno de los colegios del Municipio de 
Bucaramanga y qué maravilla poder hoy entregar 
las redes de información de cada una de las 
visitas, pero por otro lado que tristeza 
encontrarnos de alguna manera con una propiedad 
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caduca, una propiedad pública desgastada y 
desmantelada en muchos de los colegios y la 
tristeza que de alguna manera nos alcancen los 
recursos para atender tan vasta y tan amplia 
propiedad sobre colegios y no poderle hacer una 
intervención a tantos escenarios y si me 
corrige el Honorable Concejal creo que ya le 
entregué la respuesta al derecho de petición o 
si no por lo menos determine esta importante 
investigación, lo mismo con los escenarios 
deportivos y con las canchas, porque distintos 
como me lo señala aquí un gran amigo Jorge 
Vargas, distinto es un escenario deportivo y 
distinto es una simple cancha, nosotros hemos 
venido siendo un trabajo igualmente lo 
correspondiente con los escenarios y canchas, 
determinar tanto la propiedad, a quien le 
corresponde, porque la recibimos y en qué 
estado está, haciéndole una visita técnica que 
se ha hecho ya tenemos todo el inventario 
realizado, igualmente con los parques; hay una 
oficina competente que la Secretaría de 
Infraestructura, de acuerdo como lo establece 
este decreto, que yo me hago la tarea de 
visitar cada uno de los parques, 
lamentablemente la administración de los bienes 
fiscales y la administración de los bienes de 
uso Público de la defensoría no me permite 
porque el presupuesto de la Defensoría el 
Espacio Público son $300,000, con un 
presupuesto de $300,000 al año difícilmente 
podemos hacer un trabajo de hacerle realmente 
un mantenimiento a los escenarios y una bebida  
vigilancia y por eso me toca, igual soy del 
Municipio y les pido a mis compañeros 
Secretarios que les pongan celadores cuando 
hace falta, que haga las cosas cuando hace 
falta, que coloquen los encerrados cuando hacen 
falta y pues en ese sentido he tenido bastante 
solidaridad de los demás compañeros del 
Municipio de Bucaramanga, a la solicitud del 
Honorable Concejal Sandra Pachón igualmente 
mañana mismo le puede hacer entrega en Excel y 
en estas fichas por parques, por andenes, por 
bienes fiscales, por locales comerciales porque 
realmente con todo respeto ya se hizo esa 
investigación y tenemos el material muy bien 
organizado, a mí me gusta trabajar mucho con 
mujeres en ese sentido, son muy organizadas y 
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mi directora del parque inmobiliario, a quien 
el Honorable Concejal Diego no me deja mentir 
es una persona muy eficiente y muy organizada y 
yo le he prestado todos los esfuerzos y toda la 
colaboración necesaria para que no haya 
excusas, para que no haya un solo bien inmueble 
del Municipio de Bucaramanga que no esté 
debidamente inventariado y indebidamente 
localizado, ya para la georeferencion, 
estuvimos haciendo unas averiguaciones 
Honorable Concejal Edgar y realmente resulta 
muy costoso al Municipio Bucaramanga 
georeferenciar, pero las fichas técnicas que 
nosotros vamos a entrenar en el día de mañana o 
pasado mañana, nosotros hacemos una  
georeferenciación a través de google map, es la 
única georeferenciacion  que tenemos pero cada 
ficha técnica esta georeferenciado, pero costo 
beneficio si sería importante que la defensoría 
tuviera los recursos suficientes en un corto 
plazo, para poder hacer este tipo de 
georeferenciacion, creo que con esto estoy 
dándole respuesta tanto a las preguntas 
ordenadas en la proposición número 15 y con las 
preguntas que los Honorables Concejales me han 
realizado antes de realizar esta intervención, 
agradecerles por esta importante citación y a 
la Honorable bancada del Partido Cambio 
Radical; mañana con las fichas técnicas les 
haré llegar también una copia del Proyecto de 
Acuerdo que le va a permitir muy seguramente 
Municipio de Bucaramanga tener una herramienta 
jurídica para poder hacerse a la propiedad de 
todas las áreas de sesión que tenemos en deuda 
y apropiarnos de ellas. 
 
La Presidencia. Gracias Dr. Kadir Pilonieta, le 
vamos a dar la palabra también al Subsecretario 
de la Secretaría de Desarrollo quien también 
dentro de la proposición había sido citada la 
doctora Marta Lucía Oliveros Uribe, quien ha 
enviado su reemplazo, entonces le doy la 
palabra al Concejal Carlos Moreno para una 
moción de procedimiento. 
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INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ARTURO MORENO 
HERNANDEZ. 
Muchas gracias Presidente para una moción de 
procedimiento pedir permiso, es que tengo una 
cita médica. 
 
La Presidencia le concede el permiso a el 
Honórable Concejal Carlos Arturo Moreno y le 
concede el uso de la palabra a el Subsecretario 
de la Secretaría de Desarrollo quien también  
va a entregar un informe sobre la proposición 
número 15 como cita este importante debate. 
 
INTERVENCIÓN DEL LA H.C. SANDRA LUCÍA PACHON 
MONCADA. 
Presidente  simplemente para que el doctor 
Jorge se limite a contestar del tema 
relacionado con lo de la Junta de Acción 
Comunal que es lo que nos interesa, gracias. 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR JORGE VARGAS 
SUBSECRETARIO DE LA SECRETARIA DE DESARROLLO. 
Primero que todo muy buenas tardes a la Mesa  
Directiva a la señora Contralora al Honorables 
Concejales, me parece muy importante este 
debate, me parece que ya estábamos en mora 
temas de redefinir todos los activos que tiene 
que ver con los Espacios Públicos que le 
pertenece al Municipio de Bucaramanga, la 
Secretaría de Desarrollo Social dentro de sus 
funciones no está el control de los bienes 
fiscales del Municipio de Bucaramanga, a 
nosotros nos corresponde dentro del rango de la 
participación comunitaria el control que le 
hacemos a la Junta de Acción Comunal, cierto, 
mirar las situaciones de ellos, los salones 
Comunales siguen siendo controlados por la 
oficina del Espacio Público, unos Salones 
Comunales son del Municipio Bucaramanga y otros 
son de las mismas comunidades, es decir 
aquellos que se han construido con esfuerzos 
propios de terrenos que fueron dejados por los 
constructores para que allí adelantaron sus 
funciones, decir que nosotros llevamos un 
inventario no lo tenemos por el momento la 
Secretaría está en un proceso de reorganización 
de la parte comunitaria y hemos empezado a 
solicitarle, no tan solo tema de salones 
Comunales sino de campos deportivos de 
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parqueaderos y otros espacios que las Juntas de 
Acción Comunal vienen usufructuando con el fin 
de desarrollar ingresos para el desarrolló sus 
propias tareas, igual es el impacto que está 
presentando mire el inconformismo al interior 
de una Junta de Acción Comunal es el uso 
indebido que se les dan a las áreas por las 
cuales captan recursos, llámense salones 
Comunales, llámense parqueaderos, llámense 
campos deportivos, los campos deportivos en 
Bucaramanga se convirtieron en una magnífica 
fuente de una Junta de Acción Comunal para 
poder generar ingresos, pero además de eso se 
han convertido en escenarios no para la parte 
deportiva sino en escenarios para proliferar 
negocios del orden particular, los presidentes 
del Acción Comunal lo están tirando a las 
personas que realizan campeonatos, estamos 
estudiando la parte jurídica que estamos 
tratando de diseñar un modelo para que aquellas 
personas que están usufructuando escenarios, 
que están usufructuando campos deportivos estén 
obligados a rendir cuentas a la Secretaría de 
Desarrollo Municipal, prácticamente eso era lo 
que quería aportar sobre el tema y decirle que 
juiciosamente vamos a seguir trabajando sobre 
que hay que mirar, cuáles son los salones 
Comunales que corresponden al Municipio y 
cuales los que le corresponden a la Junta de 
Acción Comunal. 
 
La Presidencia. Gracias señor Jorge Vargas 
subsecretario de la Secretaría de Desarrollo, 
vamos a abrir el debate para los Honorables 
Concejales, tiene la palabra la doctora Carmen 
Lucia Agredo Acevedo del Partido Conservador. 
 
INTERVENCIÓN DE LA H.C. CARMEN LUCÍA AGREDO 
ACEVEDO. 
Muy amable Presidente me complace verlo 
presidiendo, señora la Contralora bienvenida al 
Concejo, ojala verla  más seguido, doctor Kadir 
gracias por el informe agradecerle el informe 
que fuera mas a tiempo, tuvimos la oportunidad 
de leerlo bastante extenso, pero espero que 
usted también lo haya leído doctor Kadir, yo 
creo que en el día de hoy pues en este informe 
que nos ha rendido en este control político, en 
este debate de control político es muy oportuno 
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y yo le digo Concejal Wilson que ustedes como 
citantes tuvieron este gran acierto porque son 
bienes de uso Público, bienes fiscales que el 
mismo Municipio no sabe ni qué es lo que tiene, 
ya le digo porque voy a eso, en esto no podemos 
ser indiferentes a este tema y precisamente por 
eso me gusta que este la Contralora aquí porque 
tampoco es indiferente a la Contraloría 
Municipal que tiene el manejo de sus bienes de 
uso Público y la Personería, que pena pero 
menos mal usted me recuerda; el Municipio tiene 
muchas herramientas legales para la 
recuperación de estos bienes y esos predios 
usted bien lo ha dicho, que algunas acciones 
policivas se van a emprender, ojalá se 
emprendan para todos, pero hay que tener 
muchísimo cuidado porque hay un fallo de tutela 
del año 2010; precisamente para recuperar un 
bien de uso Público y el Accionante amparado en 
el principio de confianza legítima y el activo; 
porque no fue recuperado a tiempo por la 
Administración Municipal, no recuerdo es el 
fallo de tutela 210 del 2010 de la Corte 
Constitucional obligó al Municipio en ese 
momento entregarle irreparable las mejoras, es 
bueno que inicien ustedes en conciliar, porque 
ustedes se desgastan en un proceso policivo y 
en última después entre el Municipio a ser 
condenado de pronto por no hacer el 
procedimiento, sé que usted no tiene personal, 
pero en un informe anterior que usted tiene 
múltiples gestiones poco personales, inclusive 
tiene que contestar tutelas, acciones 
populares, no se si tenga personas para ello 
cuestan de defensa técnica la hace la 
Secretaría Jurídica que debería ser la 
Secretaría Jurídica porque estás una 
supersecretaría y aquí señora Secretaria de 
paso quiero pedirle y me certifique cuando la 
Secretaría Jurídica presentó el informe de 
gestión que debe presentar todos los 
Secretarios de Despacho y solicito se le de 
informe por escrito y si no solicitarle al 
Secretario del señor Alcalde que la Secretaría 
jurídica también es una Secretaria que debe 
rendir informe, aquí todos debe rendir informe 
los Secretarios de Despacho, con relación a los 
controles de los salones Comunales me parece 
muy bien que se haga ese control, porque en una 
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oportunidad que estuvo aquí la Dra. Magda y yo 
sé que está trabajando en el tema y es un tema 
bastante complejo; porque hay muchos salones 
Comunales que pertenecen al Municipio y se han 
entregado al comodato y lo están administrando 
algunos presidentes de Juntas, pero ahí venden 
servicios, que control se realiza frente a este 
tema, porque yo se que usted ha venido 
trabajando en este tema y pero no todas las 
Juntas de Acción Comunal manejan bien los 
recursos que ahí recibe, entonces sí quisiera 
pedirle que se siguiera una especial  
intervención en este tema, con relación a 
varios lotes y yo quiero decirle doctor Kadir 
que muchas veces  el Municipio no sabe lo que 
tiene, mire hay 11 locales, pues los locales de 
la Plaza Mayor los manifestó usted, no de las 
instituciones educativas, usted se apersonó del 
tema porque para hacer un derecho de petición 
porque hay alrededor de 40 instituciones 
educativas, porque yo también estoy haciendo el 
trabajo porque no me han dado respuesta 
desocupada, al garete como por así decirlo 
perdóneme la expresión, mejor dicho amparando a 
el Municipio  de salud, servicios Públicos y 
prestando servicios de vigilancia y la 
Secretaría de Educación me contestó muy a 
tiempo donde alrededor de 175 millones están 
pagando por concepto de Servicios Públicos y 
vigilancia sin prestar ningún servicio a la 
comunidad, igualmente hay 138 locales nuevos 
que fueron entregados al Municipio, que están 
ubicados en la Plaza del Mercado Satélite que 
no vienen en el informe y tampoco nos dijo 
absolutamente nada, que ya fueron entregados en 
el Municipio este año, 138 locales de la Plaza 
del Mercado Satélite, el edificio completo 
donde funcionaba la Contraloría Municipal, que 
pasa con ese edificio? que funcione están 
dando, quien paga los servicios, la vigilancia 
o ya estaba invadido? los lotes dados en 
arriendo? aquí se nos informaba sobre un lote, 
un sólo lote que estaba en arriendo este predio 
en la calle 45 con 22 al parecer y de acuerdo a 
la investigación que hice esta subarrendada 
ustedes han ido a vigilar eso, han revisado su 
tema porque eso amerita que vuelva a revertir 
el Municipio, inclusive son tres lotes en uno 
solo, en la calle 45 con carrera 22 señora 
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Contralora ahí le pido el favor que investiguen 
ese tema, porque parecen estar arrendado este 
tema son tres lotes en uno solo, al funcionar 
una venta de elementos de construcción y al 
lado había como que un restaurante, ya no 
funcionan restaurantes pero según lo que pude 
indagar esta subarrendado, entonces yo pido por 
favor que se investigue, otro predio es el que 
se le dio al Concejo Superior de la Judicatura 
está pagando 12000000 de pesos mensuales, 
tampoco está relacionado aquí, el Municipio 
tiene una cantidad de predios y el mismo 
Municipio entidades descentralizadas pagando 
arriendos, mire el IMEBU pagando 3,800,000 de 
arriendo y estar predio de la Contraloría 
desocupado, el mismo Refugio Social pagando 
millones de arriendo que cumple una labor muy 
loable el Refugio Social es sacar adelante los 
niños con escasos 700 millones que le dan al 
año y hay lotes y escuelas desocupadas, 
preséntenla al Refugio Social para que puedan 
atender los niños allí, bienes que pertenecen, 
igualmente aquellos predios dados en comodato, 
aquí se hizo un debate el año pasado tengo 
entendido por el Concejal Jhon Claros con 
relación a los predios dados en comodato y en 
muchos predios, todos los predios dados en 
comodato deben ir al Concejo de Bucaramanga y 
yo sé que más adelante van a hablar del tema 
porque aquí no lo pasan todos, con relación a 
los locales que están habilitados para 
entregárselos a los vendedores ambulantes, hay 
que tener cuidado con la propiedad horizontal y 
que ese destino que se les va a dar y 
especialmente la Plaza  Satélite, que tienen un 
uso especial se le asigne realmente a los 
vendedores ambulantes que son los que van a ser 
reubicados, hay predios, en Fegaly en San Bazar 
en  infinidad de sectores de Bucaramanga como 
usted mismo lo señala, todavía la titularidad 
de la tiene el Municipio y hay locales que 
están devengando y con muy buenos resultados y  
el Municipio tiene todavía la titularidad y el 
beneficiario se ahorra de pagar el impuesto 
predial, entonces ahí hay descuido por parte de 
la Administración para ceder esos locales, 
porque el de Fegaly si lógicamente hay una 
situación que ya no entra nadie prácticamente 
como yo mismo lo dicen, pero ahí en San Bazar 
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que todavía tiene la titularidad del Municipio 
y se benefician con el impuesto predial por el 
Municipio todavía es titular, ahí deja de 
recibir el Municipio una serie de dineros, 
igualmente con relación a los bienes que 
pertenecían a la antigua valorización de 
liquidación que aquí quiero reconocer 
nuevamente la labor que realizó el señor 
Concejal Diego Ariza, que logró en un tiempo 
récord alrededor de 300 predios pasarán al 
Municipio, hoy ya llevamos prácticamente año y 
medio y no se que gestión hayan hecho para que 
otros 300 predios, tengo entendido que son 300 
o 500 el doctor Diego no me deja mentir todavía 
están en valorización y liquidación, deben 
pasar al Municipio y tampoco están relacionados 
aquí en el informe, por eso digo que todo el 
Municipio no sabe cuánto bienes tiene, bienes 
de uso Público, pero se reconozco la labor que 
usted ha hecho pero falta mucho, falta mucho y 
falta más equipo aquí esta oficina hay que 
fortalecerla, hay que fortalecerla porque no 
tienen ni el personal, ni los recursos para 
poder atender la cantidad de bienes que tienen 
Municipio de Bucaramanga, bienes de uso Público 
ninguno de los dos, entonces le pidió el favor 
ahorita que sea el debate del presupuesto, por 
favor que se fortalezca esta oficina para ver 
resultados y decirle que los predios que son de 
la Secretaría de Educación y es función suya 
velar por esos predios. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. RAÚL OVIEDO TORRA. 
Gracias señor Presidente, saludos, mire es 
importantísimo que aquí existen 3325 predios 
pero yo sí quisiera mirar y unificar todos 
aquellos predios de las sesiones tipo A, tipo B 
y tipo C  que se hablaban en Bucaramanga y que 
últimamente como lo expresaba usted doctor 
advirtió mientras no hacen entrega los 
consultores de eso y como lo podemos hacer, yo 
no entiendo como no lo podamos implementar acá 
ya que ahoritica tenemos la oportunidad de por 
lo menos meternos en la historia de Bucaramanga 
con la modificación del Plan de Ordenamiento 
Territorial y que aquí mucha gente que no le da 
nada a Bucaramanga sino qu trae caos y 
problemas, problemas vehiculares, problemas 
peatonales no le entregan ningún espacio a 
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Bucaramanga, entonces de esta manera lo podemos 
implementar y se que lo vamos a hacer, pero yo 
quiero hablar acá de espacios, ustedes hablan 
aquí de los comodatos que se vienen haciendo y 
encuentro con extrañeza acá que usted doctor 
Kadir Pilonieta habla de seis bienes entregados 
a 99 años o a 100 años y la doctora Martha 
habla de siete bienes a 99 o 100 años, entonces 
hay que mirar cómo se va implementar, si esto 
ya realmente son los siete  o los 7 de los que 
habla la Marta y si se están haciendo ajustes a 
lo que dice la ley novena de 1989; para que se 
ajusten a los cinco años, pero uno encuentra 
con extrañeza como por ejemplo y vamos a hablar 
claramente del comodato que se hizo con las 
Unidades Tecnológicas, yo no sé cómo se hizo 
pero al Concejo bajo acá? en el Concejo no 
estuvo yo tengo entendido que los comodatos 
tienen que bajar al Concejo de Bucaramanga, 
entonces por lo tanto hay que ser claros en 
estos temas y que nos miremos minuciosamente 
que pasa para que posteriormente la 
Administración no se vea en enredos jurídicos 
posteriores a éstos como datos que los están 
haciendo sin bajar al Concejo y hoy ve uno de 
las cosas que no contrata por ningún lado el 
parque Ricaurte o la zona verde Ricaurte, que 
fue un parquecito que hicieron ahí en el barrio 
Ricaurte y que un señor tiene una latonería y 
pintura y arrinconó la escultura, pero que con 
extrañeza quiero decirle que me tome el tiempo 
para ir hasta allá a revisar y resulta que yo 
creo que la estructura y la función y la vendió 
porque quitó la escultura de Antonio Ricaurte 
Lozano, entonces decirle qué ha pasado con eso 
y qué pasó con ese predio, lo quitamos del 
Municipio, o sea ya se lo cedió el Municipio al 
señor latonero o que vamos a hacer, es un 
triángulo que era un Espacio con una zona verde 
que hoy se volvió una latonería y pintura de 
carros, entonces es importante que lo miremos y 
que miremos esto que puede pasar y qué está 
pasando con esos predios estamos en esta 
recuperación de estos predios que para mirar 
cuál realmente son los que le pertenecen a 
Bucaramanga y hoy veo también acá que se habla 
en Bucaramanga de que toda la escarpa está en 
Bucaramanga le pertenecen a la zona urbana, 
entonces si le pertenecen a la zona urbana 
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todas estas áreas que están implementadas 
dentro de los activos del Municipio, o sea 
hacen parte porque aquí en este  informen no se 
habla ni de la quebrada el Macho ni de otras 
quebradas que pasan por Bucaramanga, entonces 
en decir que está pasando eso y yo quiero 
decirle y lo traigo acá, porque hasta va a 
haber un debate que yo hice la proposición en 
cuanto a la quebrada el macho, la quebrada el 
macho tiene cualquier cantidad de invasiones y 
yo sé que los bienes del Municipio no tienen 
prescripción, entonces por qué no miramos si se 
hace la recuperación de estos espacios y hoy 
encuentra uno con que espacios donde queda la 
estación del Metrolínea, ahí en Provenza que 
mal llamada la estación Provenza que queda en 
predios del Diamante Dos, entonces de esta 
manera allá hay un señor que dice ser el dueño 
del parque que queda enseguida donde hay más de 
150 árboles, entonces donde llega cualquier 
cantidad de fauna, entonces de esta manera 
mirarlo como lo vamos a implementar, en cómo se 
va a hacer con estos predios que tienen un 
fallo judicial y que hoy quieren apropiarse 
para hacer uno o dos edificios violando la Ley, 
porque es que se viola la Ley porque hay una 
Ley de taludes que el mínimo tienen que estar 
alejados de las corrientes de aguas 15 m cuando 
están en la parte horizontalmente, pero ellos 
no toman verticalmente porque es una pendiente 
bastante alta y si usted nos toma por los 15 m 
le van a dar no mas en altura, entonces hay que 
mirar que las cuestiones sean horizontalmente y 
no verticalmente, porque verticalmente el metro 
alcanza para mucho, da muchísimo más 
rendimiento que horizontalmente, entonces de 
esta manera yo si quiero mirar cómo están estos 
predios y hoy por hoy yo quiero hablar de la 
Quebrada del Macho y quiero decirlo porque la 
que pasa por Provenza, o se le van a hacer 
algunas de las personas que tienen esta 
invasión o que han construido casas y veo con 
extrañeza que se genera la infraestructura unos 
procedimientos judiciales contra unas personas 
que se le van a hacer tumbar esas casas, pero 
yo pregunto hay una invasión de un señor que 
tiene una carpintería, una carpintería tiene un 
taller que es un galpón grandísimo y nadie ha 
hecho nada por estas cañadas, nosotros tenemos 



 FOLIO 41  

 

que mirar cómo recuperamos los pulmones de 
Bucaramanga, mire hoy hablamos de todo lo que 
tiene que ver con el medio ambiente, todo lo 
que tiene que ver con el medio ambiente y todo 
se lo echamos la culpa hoy por hoy a todos los 
desechos, a lo que las basuras y hoy estamos en 
la implementación del reciclaje, pero se cree 
que un señor que tiene una carpintería, que la 
tiene ahí donde la quebrada el Macho es una 
quebrada que prácticamente todo lo que votan 
ahi ya es un desecho, que no es agua potable y 
entonces nadie dice nada de esto y tenemos que 
implementarlo y tenemos que recuperarlo, así 
como le van a hacer tumbar la casa a este señor 
yo pienso que hay que recuperar toda esta zona 
y si hacemos memoria acá, hoy se está tocando 
temas importantes de que la escarpa de 
Bucaramanga es urbana, o sea donde la 
Corporación de la Meseta de Bucaramanga si se 
hace el ajuste que se tiene que hacer no puede 
en este momento invertir ningún dinero de los 
que recoge la sobretasa ambiental dentro de 
estas zonas, porque son zonas urbanas y es 
importante que miremos que está pasando también 
con los cambios y hablo de estos temas, porque 
esos temas son parte de la base de los activos 
del Municipio, yo quiero decirle que el cambio 
del DMI que se ha venido cambiando en 
diferentes sitios de la Ciudad y también 
olímpicamente pasan a urbanizarlos y cuando el 
uso del suelo por obligación tiene que venir al 
Concejo de Bucaramanga, entonces este uso del 
suelo tenemos que decirlo como se le esta 
viabilizando o como lo está haciendo, como se 
está implementando cuando se han hecho 
construcciones sobre la escarpa de Bucaramanga 
y hablándolo claramente sobre el eje de Monte 
Redondo en donde la cañada donde queda la 
cancha de la entrada al barrio Monte Redondo, 
entonces bajando del barrio Mutis y entrando al 
barrio Monte Redondo, entonces es importante 
que lo miremos y lo miremos porque estos 
predios, los predios para el año son del 
Municipio de Bucaramanga, pero yo no veo esos 
predios por ningún lado, entonces o qué pasa 
con eso o si son zonas rurales y por ser zonas 
rurales no son zonas del Área o no son zonas de 
Bucaramanga, es importante que lo miremos y ahí 
eso es de lo más importante que yo quería tocar 
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acá y es importante lo que tocaba la doctora 
Carmen Lucía Agredo acá sobre el tema del 
Refugio Social, el Refugio Social paga 
arriendo, acarreando ahí y si hay 40 
instituciones que están desocupadas por qué no 
le damos la posibilidad al Refugio Social de 
que se pese a una de esas instituciones para 
alguna manera u otra corta la posibilidad de 
que siga pagando los arriendo y el servicio ya 
que está pasando en estos predios del arriendo 
y el servicio y la seguridad o está pagando 
Arriendos privados, entonces de esta manera es 
importante que lo hagamos y que lo 
implementemos y que se haga, entonces eso era 
lo que yo quería decir y otra de las cosas 
importantes que tocó también la doctora Carmen 
Lucía Agredo, sobre los locales de la calle 45, 
que tengo entendido que están subarrendados, ya 
en un minuto acabo, es importante que miremos 
esto con el problema que tenemos y hoy tenemos 
que decirlo y no solamente la calle 35 doctor 
Kadir Pilonieta, no solamente la calle 35 esta 
utilizada los sábados, si usted va a la 
Ciudadela, si usted se encuentra hoy salen 
todos los vendedores ambulantes, donde usted no 
encuentra espacio para poder hacer la visita 
pertinente o mirar o hacer un recorrido que se 
tenga que hacer y hoy no se puede andar por la 
Ciudadela o por la Plaza Mayor, por todos estos 
sitios, porque está lleno de vendedores 
ambulantes, entonces acá lo que se viabilizó 
porque si los vendedores ambulantes los podemos 
dejar participar del viernes en la noche, el 
sábado y el domingo, eso es importante que 
logramos y que miremos que lo que está pasando 
con eso, yo sé que la Policía no tiene la 
voluntad de mirar como desplazamos, pero ojalá 
que la calle 35 no se vuelva a llenar de 
vendedores ambulantes y ojalá que aquellos 
espacios que recupero Espacio Público, no se 
vuelvan a llenar de vendedores ambulantes 
porque ese es el tema es el diario de cada día, 
entonces es mejor mirarlo y proyectarlo 
gracias. Señor Presidente. 
 
La Presidencia. Gracias Honorable Concejal Raúl 
Oviedo Torra, se le recuerda a los Honorables 
Concejales que tengan una proposición referente 
al inventario de bienes del Municipio de 
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Bucaramanga, tiene la palabra el Honorable 
Concejal Christian Argüello. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. CHRISTIAN ALBERTO 
ARGÜELLO GÓMEZ. 
Gracias Presidente, buenas tardes para usted 
para la Mesa  Directiva y para la señora 
Contralora, doctor Jorge a todos los 
representantes de Contraloría Personería, 
compañeros y compañeros simplemente algunas 
anotaciones doctor Kadir que yo creo que aquí 
todos los Concejales `pues nos llevamos  la 
sorpresa cuando vemos el número de predios el 
Municipio tiene y más cuando empezamos nosotros 
a revisar y ya nos da una cifra superior a los 
3000 predios; es algo que como lo decían todo 
es algo importante, pero también quisiera saber 
el tema de estos predios cuantos predios están 
arrendados y cuánto es el ingreso que el 
Municipio tiene por concepto de los mismos, que 
bueno sería conocer cuáles son? en donde están? 
el Área que tiene, cuál ha sido el contrato? 
cuanto recursos está recibiendo el Municipio? 
porque es fundamental hacer un equilibrio en 
que lo que ningún Municipio a veces pasa por 
concepto de arriendos y lo que recibe por 
concepto de arriendos, ese edificio de la calle 
33 con carrera 27 es del Municipio, este es un 
edificio perfecto en cual podría funcionar 
cualquiera de las instrucciones nuestras, 
nosotros tuvimos la oportunidad de recuperar 
esa esquina, digo recuperar esas paredes era 
una cosa desastrosa con un grupo de trabajo, 
pero es un predio con una excelente ubicación, 
con un espacio pero ya  empezaron a ser 
deteriorados y muchas de estas partes locativas 
de estos predios en abandonos y nosotros no le 
damos uso, lo preocupante es cuando empezamos 
nosotros al cruzar lo que el Municipio tiene 
que pagar por lo que el Municipio recibe y se 
les da a conocer ese estado, también es algo 
que yo quiero pedirle muy respetuosamente a la 
doctora Magda y es el tema de los escenarios 
deportivos, el doctor Jorge Vargas lo decía 
claramente y aquí ha sido situación por parte 
nuestra parte mía, este debate en la 
recuperación del tiempo y del espacio de los 
niños de la ciudad de Bucaramanga tienen que 
tener, el doctor Jorge lo decía claramente lo 
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ratificamos acá, los niños de la ciudad no 
tienen Espacios deportivos, no tienen 
escenarios deportivos, no porque no exista, 
sino porque no se les da la prioridad que ellos 
merecen, que los niños no compran cerveza, los 
niños no gastan dinero en las tiendas y lo que 
nosotros estamos viendo hoy, como se volvió un 
negocio el manejo de una cancha y eso da 
beneficios solamente para unos tres; deterioro 
de la posibilidad que tienen los niños de 
nuestra Ciudad, eso seguro tema fundamental, 
porque aquí todo el tiempo estaremos reclamando 
y todo el tiempo está nosotros discutiendo 
temas y todo el doctor Kadir siempre llegan al 
tema de la familia y los problemas que nosotros 
tenemos, pero si nosotros nos damos cuenta que 
no estamos realmente dándoles la prioridad que 
los niños constitucionalmente tienen, porque es 
un deber y es un derecho constitucional que los 
niños tienen que nosotros  le demos las 
garantías para que los niños de nuestra Ciudad 
tengan esa prioridad y esos escenarios 
deportivos nosotros lo vemos en muchísimas 
ocasiones completamente, ellos no tienen ningún 
tipo dos posibilidad de utilizarlos, celebró 
también el saber que muy pronto vamos a tener 
la cancha de la juventud Dr. Jorge otra vez en 
funcionamiento, ese debate lo hicimos aquí y me 
alegra mucho saber que el señor Gobernador y el 
doctor también Luis Francisco Bohórquez ya las 
dos Administraciones están trabajando y se 
comprometieron entregarle para el mes de 
Diciembre en la cancha de la Juventud un 
escenario que desapareció por la construcción 
de Coliseo Bicentenario y que hoy lo vamos a 
recuperar nuevamente para que los niños de la 
Ciudad tengan el único escenario que era única 
y exclusivamente para ellos y que durante todo 
este tiempo se perdió, pero si quiero pedirles 
doctora Magda que este tema con mucha, como es 
el logo de la Institución con mucha lupa lo 
miremos, porque es la única manera de que 
nosotros podamos contrarrestar tantos problemas 
en la Ciudad se presenta con los niños y los 
jóvenes y los adolescentes de nuestra Ciudad, 
todos los programas de drogadicción, por 
problemas que nosotros estamos viendo es 
producto de que ya no tienen ocupación del 
tiempo libre y los escenarios que son del 
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Municipio de Bucaramanga tienen que dar de la 
prioridad para que ellos puedan desarrollar las 
actividades deportivas, también un reclamo de 
la comunidad y este reclamo de la comunidad es  
bien importante porque la Corporación Minuto de 
Dios construyó en el sector norte de nuestra 
Ciudad un complejo habitacional, pero no han 
entregado las áreas de cesión, y esas áreas de 
cesión son fundamentales para el desarrollo 
también de la misma comunidad, ellos están 
preocupados y no manifiestan a los Concejales, 
que no se les ha hecho una entrega real de 
estas áreas de cesión y las están reclamando 
con urgencia, porque es fundamental también 
lógicamente para crear los espacios de 
recreación y esparcimiento que tienen derecho 
después de haber construido esta zona 
habitacional y por último doctor Kadir, usted 
ha hecho un buen trabajo más fácil manejar todo 
esto; pero yo creo que en la medida en que le 
pongamos la sistematización y podamos nosotros 
darle toda esa viabilidad a través de las 
herramientas tecnológicas que tenemos, podemos 
darle al Concejo de Bucaramanga y la 
administración también un conocimiento real de 
lo que valen los predios que tiene la Ciudad, 
entonces yo miro este dato doctora Magda 1232 
locales, eso es  muchísimo, 1232 locales, 
cuántos están ocupados? cuánto produce? cuánto 
produciría nada más 1000 locales si estuvieran 
arrendados? quien los tienen? en donde están 
localizados? esto es bueno conocerlo porque 
también debe ser un excelente invitación de 
decirle al señor Alcalde: esto nos cuesta el 
mantenimiento de esto de los servicios Públicos 
de todo lo que conlleva a tener tantos bienes 
al Municipio le cuesta tanto dinero y porque no 
los colocamos nosotros a disposición para que 
muchas personas que están buscando tener la 
posibilidad o acción de generar recursos a 
través de un espacio como éste el Municipio no 
pueda vender esa oportunidad y nosotros 
empezamos a descargar un montón de gastos que 
son completamente improductivos y que pues a 
nosotros no nos da absolutamente nada más que 
problemas y un inventario que en nada beneficia 
los activos del Municipio de Bucaramanga. 
Gracias señor Presidente. 
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La Presidencia. Gracias a usted por sus 
argumentaciones y tiene la palabra el concejal 
John Jairo Claro del partido ASI. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. JHON JAIRO CLARO AREVALO. 
Gracias señor Presidente, Dr. Kadir, Dr. Magda, 
Dr. Jorge, bueno interesante debate en la 
proposición que plantean el partido de Cambio 
Radical frente a los bienes fiscales, Dr. Kadir 
yo mirando el fondo de la cosa, veo que hay un 
contrasentido en cuanto a que el Municipio de 
Bucaramanga pues en cabeza de su oficina que es 
la del Espacio Público , esta en un inventario 
de hacer de querer y procurar o tener un buen 
recaudo con los bienes fiscales del Municipio, 
pero por otro lado yo no sé qué pasa, digamos 
con aquellas entidades; ya que está aquí la 
representante de Desarrollo Social sería 
interesante preguntarles a ellos y no solamente 
a ellos, porque igualmente el Inderbu, el 
Invisbu, no sé cuántas entidades Secretarias de 
Despacho, Entidades Descentralizadas, cuántos 
han gastando por ejemplo la Secretaría de 
Desarrollo Social en arriendos por bienes; por 
ejemplo cuando están pagando por el centro de 
Vida Norte, cuando está pagando por las casas 
que tiene Familias en Acción? en San Alonso, 
cuánto como lo mencionó Refugio Social, la Casa 
del Nazareno y muchos otros bienes que esta 
pagando arriendo la Secretaría de Desarrollo 
Social, eso solamente para hablar de ustedes, 
ahora estará pagando las otras Entidades 
Descentralizadas, no se si el Inderbu estará 
pagando arriendo, el Invisbu, el Imebu etc. 
Pero lo que quiero decir es que hay un 
contrasentido que el Municipio está tratando de 
recuperar estos bienes y dándolos en comodato 
de recibir un peso, quizás algunas fundaciones 
con un sentido Social, pero por otro lado están 
desangrando al Municipio; yo no sé por cuanto 
millones de pesos mensuales en arriendos, que 
en últimas en nuestro bolsillo el bolsillo lo 
que pagamos impuestos o los que tenemos estos 
costos, entonces yo pensaría de que se trataría 
esta reunión es que ustedes hacen con las 
diferentes dependencias, no sé si cada semana, 
cada mes o cada seis meses, procuren mirar 
donde ponen las garzas, que se está gastando y 
mirar y poder ubicar para ahorrarle al 
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Municipio unos cuantos pesitos en estos bienes, 
en estos predios que se están pagando arriendo 
como lo mencioné inicialmente, por otro lado 
doctor Kadir ustedes están haciendo seguimiento 
al buen uso de estos bienes fiscales, de estos 
comodatos, quiero mencionarle uno o dos bienes, 
del CAI las Américas, el CAI de las Américas yo 
no sé cuántos años lleva eso en comodato 
inicialmente cuando yo pasaba por ahí hace 20 
años era un solo carril, actualmente es una 
comandancia una subestación de la Policía y 
tengo entendido que no solamente lo que 
funciona como CAI sino que han invadido y han 
endurecido una zona verde de la zona 
recreacional del parque que ahí queda y eso lo 
utilizan como parqueadero, yo tengo entendido 
que en comodato ellos se les dio especialmente  
210 metros y si usted hace una visita y que 
inspeccionan, tenga la seguridad que son más de 
200 metros que están usando la Policía en el 
CAI las Américas, la pregunta es qué 
seguimiento se están haciendo a estos bienes 
fiscales en calidad de comodato, otro tema 
particular, otro bien otro predio es el de la 
calle 30 con 17, número 17 74, donde 
inicialmente se destinó para crear un hogar 
infantil una guardería para los hijos de las 
prostitutas que trabajaban en ese sector, pero 
yo recuerdo que en el debate que se hizo el año 
pasado y pudimos tomar fotos e hicimos una 
visita, actualmente ahí opera una fábrica de 
calzado con cinco o siete u ocho empleados y 
han hecho mejoras a ese bien a ese predio 
desvirtuándose la finalidad y el uso de esta 
casa, entonces le quería preguntar doctor Kadir 
en que anda ese proceso de restitución del bien 
de esa casa que bien podría servir como un 
hogar de paso para los habitantes de calle ante 
este sector de la Quebrada Seca carrera 27 
hasta la carrera 15 que es bien sabido que en 
ese sector circundante de esta gran avenida 
importante de la Ciudad habitan por lo menos 
dijéramos 10 20  50 habitantes de calle y que 
no tienen un lugar en donde asearse, donde le 
den una avena o una empanada, donde la 
Secretaría de Desarrollo Social tengan un 
programa para ellos, lo que hacen con ellos es 
desplazarlo correrlos un poquito más allá cinco 
cuadras y vuelve nuevamente sería importante 
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que se pudiera equiparar este predio de la 
calle 30 17-74, que podría ser un hogar de paso 
para el habitante de calle que circunda esta 
avenida importante que la avenida Quebrada Seca 
y finalmente doctor Kadir cuántos contratistas 
están en lo jurídico se están llevando sus 
procesos y los procesos de restitución de los 
bienes del Municipio y seria importante que nos 
diera un informe si estos funcionarios están 
digamos la relación costo-beneficio en lo que 
se le está pagando, si vale la pena los 
honorarios que se le están pagando para la 
cantidad de bienes que estamos recuperando para 
el Municipio. Gracias señora Presidenta. 
 
La Presidencia. A usted Concejal John Claro, 
tiene la palabra la bancada del partido de la U 
el doctor Cristo Niño. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. CHRISTIAN NIÑO RUIZ, 
Gracias Presidente, Presidente pues 
primeramente doctor Kadir, yo pienso que muy 
bien lo que se ha hecho, muy bien por el 
partido Cambio Radical porque yo pienso que 
esto tanto para ustedes como para nosotros ha 
sido muy edificante, porque estamos como 
conduciendo y estamos actualizando nuestra 
información, como lo expresan cada uno de los 
Concejales, pues todos tenemos nuestras dudas, 
yo pienso que usted tiene tiempo para resolver 
las cañadas del doctor Raúl y todas las cosas y 
todos los que estamos hablando, me parece muy 
interesante el tema, hablando con el doctor 
John Claro pues si realmente nosotros estamos 
de acuerdo con su posición, el Municipio no 
tiene porque tener bienes, y porque está 
gastando plata en administraciones y ese tipo 
de cosas, por ejemplo la Ciudadela Real de 
Minas, eso sabemos que al Municipio que ha 
costado una cantidad de dinero, lo de San 
Bazar, lo de Fegaly, entonces yo pienso que 
encontramos nosotros, que vamos como el 
contrario, estamos buscando sanear las finanzas 
del Municipio y encontramos que debe haber un 
esfuerzo por decir algo que el trabajo que 
realizó el doctor Diego Fran de hacer escritura 
de 300 locales, hay un resto de gente que 
necesita sus escrituras y que para el Municipio 
poco o mucho o algo se van a ir beneficiando 
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con el impuesto predial, doctor Kadir el Centro 
Cultural del Oriente eso de quien es?, el 
Centro Cultural del Oriente que figura tiene? 
sabemos que el Centro Cultural del Oriente pero 
ahí no viene relacionada, entonces importante 
eso por qué? porque se lo está diciendo los 
contratos de comodato son contratos típicos y 
el acuerdo que nosotros firmamos el año pasado 
y aprobamos al Alcalde, yo pienso que hay que 
tener mucho cuidado, porque nosotros de acuerdo 
a la Ley Anticorrupción nosotros debemos ser 
muy transparente en las cosas que hacemos y por 
salud es mejor que los contratos de comodato 
sigan viniendo a el Concejo, para evitar 
suspicacias y evitar todas esas cosas que se 
dejan entrever cuando no hacemos las cosas de 
una manera correcta, yo lo digo por una sola 
cosa que uno ve, por decir algo muy bien que la 
terraza esa de Acrópolis y le hubiéramos dado a 
las Unidades Tecnológicas, muy bien por lo que 
le hicieron en el salón todo muy bien, muy 
bien, pero ese contrato no vino al Concejo, 
excelente pero yo sí creo que nosotros en el 
periodo pasado todos los años llegaban 10 15 
aquí está el doctor Luis Eduardo con el 
comodato, últimamente no nos ha vuelto llegar 
trabajo, o sea que está pasando con los como 
datos? por salud es mejor que los contratos de 
comodato vengan al Concejo y que nosotros 
seamos los garantes de esos contratos, no dejen 
que sea la Alcaldía porque todo eso se presta a 
malas interpretaciones y será para malas 
acciones, no lo dudo por usted, lo digo porque 
la Ley anticorrupción exige transparencia y eso 
de que se haga arriba solamente, yo pienso que 
es mejor que sigan bajando y no caigamos 
nosotros el día de mañana que se presentó algo 
por aquí y por allá, por no haber tenido 
cuidado de bajar los contratos de comodato al 
Concejo de Bucaramanga, doctor Kadir hemos 
hablado acá en la teoría de la ventana rota, 
casi todos la conocemos, la calle 35 después 
que ustedes lograron sacar los vendedores 
ambulantes es muy agradable caminar por esa 
calle, pero esa está totalmente destruida, la 
calle 35, el paseo ese, eso no es paseo es como 
una trocha, yo pienso que sería muy bueno que 
usted pudiera ponerse de acuerdo con el doctor 
Clemente y que se hiciera un plan con un 
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trabajo para la recuperación de ese paseo de 
comercio y que realmente está destruida, yo 
personalmente he pasado dos o tres veces por 
ahí pero eso quedó destruido, yo pienso que si 
nosotros doctor Kadir mantenemos la posición, 
no vendedores ambulantes hacen un costo muy 
alto, ha generado problemas de inseguridad pero 
no admitamos uno, ni admitamos figuras 
parecidas a los vendedores ambulantes, porque 
sino se nos vuelve a desordenar y todo el  
trabajo que se ha hecho con  un gran esfuerzo y 
con gran admiración sencillamente se iría a 
perder, por otro lado doctor Kadir ya para 
terminar, hay que hacer relevante las cosas 
buenas y yo creo que si algo muy bueno ha 
sucedido en este tiempo en Bucaramanga con 
nuestro Alcalde el doctor Lucho Bohórquez y con 
usted ahi en el lugar donde está, para mí lo 
mejor Bucaramanga es haber podido despejar y 
hacer de Bucaramanga una Ciudad Libre de 
vendedores ambulantes, eso no se ha 
capitalizado bien y yo pienso que hay que 
darles más relevancia porque es un trabajo muy 
importante y que toda la Ciudadanía aplaude, yo  
dejo hasta acá para no ser más reiterativos y 
más largo el debate. Gracias señor Presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA. 
Muy amable Presidente, saludos. Presidente éste 
es un tema bien grueso de verdad, al tema de 
donde contar usted conoce la tradición de los 
predios fiscales y de uso Público, porque esa 
es la tarea, son dos clases de bienes a los que 
tiene que proteger y defender esta importante 
oficina, yo arrancaría preguntando es que si 
hoy la Defensoría del Espacio Público tiene la 
custodia de los bienes Fiscales de uso Público 
y en particular todas las sesiones tipo A que 
administraba el fondo inmobiliario Urbano, si 
ese archivo si ya llegó, ya lo tienen y los 
predios fueron transferidos al Municipio, si 
dentro de esos 3325 ahí están incluidos esos 
predios, porque no veo que cuadren las cuentas, 
yo veo aquí, yo veo aquí que son 145 
establecimientos educativos, creo que llega a 
150 y vieron en un informe de la Secretaría de 
Educación, yo pregunto esos 56 establecimientos 
que no están aquí de propiedad de quien son? 
son de la Nación son del Departamento o quiénes 
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son los propietarios a efecto de tener 
claridad, me gustaría porque no lo veo aquí, 
son 145 establecimientos, creo que hay 
alrededor de 50 sedes principales y alrededor 
de una 95 que son sub sedes de los diferentes 
departamentos, me preocupa cómo me ha 
preocupado muchos Concejales en temas de la 
relación de los escenarios deportivos, no 
entiendo por qué esto no lo maneja no tiene ese 
inventario porque no aparece inventariados, son 
alrededor de unos 300 o 400 escenarios 
deportivos que hay en la Ciudad, no está en 
esta relación o preguntó están dentro de otros 
destinos para estructura pública, entonces no 
están inventariados dentro de los 3325, no me 
estoy refiriendo en ningún caso en particular, 
quiero es consultar cuál es el inventario el 
registro de verdad real de los bienes de uso 
Público y fiscales del Municipio, que pasa con 
las calles? con las vías?, con los perfiles 
viales? con los puentes peatonales? no están en 
este inventario, no se me gustaría que pasa con 
ese inventario, hay un tema muy importante 
Honorables Concejales es que una manera de 
recuperar esta información es solicitarle a la 
Universidad Industrial de Santander que tiene 
el archivo, creo que al año 98 o 99 tiene una 
microfilmación, aquí están todas las licencias 
de construcción que estaría hasta ese entonces 
la Nación Municipal y empezar a revisar y hacer 
un estudio de títulos de estas sesiones tipo A 
que le han otorgado al Municipio a través de 
todo el organismo que se ha hecho en la Ciudad 
de Bucaramanga, sé que en la década de los 80 o 
90 muchos predios y regularmente se 
transfirieron a particulares, pero no es el 
caso ya son hechos que se convierten si no 
tenemos cómo probar para qué decimos nada, 
entonces importante soporte es que nos preocupa 
sobre todo en temas de la administración de los 
escenarios deportivos, están en comodato? no 
están en comodato? aquí donde están lo mismo 
que el tema de las acciones Comunales, sólo 
aparecen 38 salones Comunales que están a 
nombre del Municipio, los demás Centros 
Sociales a nombre de quién están, hay otro tema 
importante Honorables Concejales es el tema del 
uso del Espacio Público particularmente en lo 
que tiene que ver con los antejardines y las 
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zonas verdes en algunos establecimientos 
comerciales industriales y de servicios, 
primero que les ha otorgado el permiso para 
usar este Espacio Público? me gustaría que 
miráramos ese tema y de paso qué propuesta 
tiene la Defensoría del Espacio Público para 
remediar estos inconvenientes en la revisión o 
en la versión del nuevo Plan de Ordenamiento 
Territorial, me gustaría que solucionemos este 
tema tengo que muchos temas para aquí 
referirme, pero me gustaría un tema 
importantísimo doctor Kadir Pilonieta, es que 
aquí se va a complementar después la pregunta a 
la doctora Marta, es que hay muchísimo terreno 
vacío, mucha tarea suelta por ahí y resulta que 
nosotros aquí diciendo que no tenemos dónde 
construir vivienda de interés, me gustaría que 
nos entregara un inventario de esos terrenos 
que podríamos revisar y distribuir el uso del 
suelo y poder entregarle un inventario 
importante al Invisbu para que empiece a 
construir soluciones de viviendas de 50 o de 
100 unidades en los diferentes sectores de 
Bucaramanga, hay que mirar varios lotes que yo 
conozco además dentro del inventario que usted 
entrego hay una cantidad de predios a efecto de 
poder utilizarlo y finalmente me preocupa el 
tema del Espacio Público porque su oficio de su 
oficina, es cuántos permisos han otorgado desde 
el 1 de enero al 30 junio 2013 a vendedores 
ambulantes, porque veo mucho vendedor ambulante 
por ahí en la calle, que pasó con los 
vendedores ambulantes de las diferentes plazas 
de mercado, ellos nos van a explicar la norma 
de restitución del Espacio Público, en Guarín, 
hay unos 30 40 puestos desocupados y la gente 
invadiendo al Espacio Público lo mismo sucede 
en otras plazas, claro y están afectando el 
Espacio Público, entonces me gustaría que nos 
contestará esas preguntas, pero por lo demás 
reconozco que se hace una labor bastante, 
porque la verdad hace unos cuatro o cinco años 
no se podría hablar mucho de este tema en esta 
oficina además porque era una oficina 
recientemente creada, pero hay que seguir 
dialogando este proceso, porque requerimos de 
verdad de un inventario real para poder darle 
un uso adecuado a estos importantes bienes 
fiscales y de uso Público, del cual presidente 
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para cederle la palabra a mis compañeros; 
porque somos bastanticos y nos da muy poquito 
tiempo. Muy amable Presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN 
MARTÍNEZ. 
Gracias Presidente. Muy amable quiero unirme al 
protocolo de mis compañeros y de la misma forma 
quiero tratar de ser puntual en un tema ya que 
se han abarcado todos y es en torno al 
patrimonio al inventario patrimonial, cuando 
nos entregaron el informe Dr. Kadir, 
reconociendo la labor tan amplia que se ha 
venido realizando, nos interesa a todos los 
Concejales y analizando los anexos, el anexo 
uno, pero se puede observar en el anexo uno 
desde el número 336 hasta el 775 se habla, se 
encuentran muchos locales cerrados y hay una 
tendencia parecida tiene San Bazar, por éste 
sería importante conocer y quiero dejar la 
pregunta abierta a qué se debe esta situación 
de tener bienes fiscales cerrados desocupados 
en estos centros comerciales y más cuando la 
Administración muchas veces con los vendedores 
ambulantes es apremiante, frente al anexo uno 
encuentro que el café Madrid y 92 predios 
fiscales que están invadidos, el tema de cuándo 
hablar de invasión se hace difícil; porque 
estas familias apelan a lo que es el derecho a 
tener una vivienda digna y demás y la pregunta 
es qué estrategia por parte de su oficina se 
está llevando para resolver esta situación?  
sobre todo cuando no se quiere vulnerar el 
derecho a la dignidad de estas personas, sobre 
todo que están en estos predios, pero tampoco 
queremos la vulneración de los bienes del 
Municipio, como manejar esta situación cuando 
se hace tan difícil, si bien el análisis del 
informe que usted nos entregan en el anexo dos; 
consiste en los predios entregados en comodato 
por el Municipio de Bucaramanga, observamos que 
aquí hay una cifra que los 45 predios 
presentaron algunos problemas, que necesitan 
algún tipo de arreglos como son los CAI frente 
a estos importantes, saber cuál es el 
seguimiento que se le ha hecho por parte de su 
oficina a los 45 comodatarios que tiene  el 
Municipio, esto con que fin que buscamos? en 
aras que dichos comodatarios no sólo tengan los 
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predios en esas condiciones, sino que también 
estén cumpliendo con la finalidad para lo cual, 
luego me parece muy importante la manera como 
lo presentó y nosotros ese material poder 
conocerlos para nosotros conocer cada uno de 
sus predios y por último para no ser extenso 
quiero decirte frente al informe que nos 
encuentran los cinco bienes de uso fiscal se 
encuentra fuera de Bucaramanga, especialmente 
los de Melgar, Pereira y Bogotá, por ende 
quiero solicitarlo una respuesta ya sea por 
escrito frente a la situación actual de sus 
bienes y control jurídico que se les hacen a 
los bienes, gracias Presidente muy amable, 
perdón Presidente quisiera pedir permiso para 
retirarme algunos compromisos de la comunidad 
que pertenezco. 
 
La Presidencia le concede permiso al Concejal 
Jaime Beltrán, tiene la palabra la concejala 
Marta Antolínez del Partido Liberal. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. MARTA ANTOLÍNEZ. 
Muy buenas noches para todos, agradecerle señor 
Presidente el uso de la palabra, Dr. Kadir unas 
preguntitas para usted, quisiera saber si ya se 
ha logrado reunir los 7 comodatarios y los dos 
que tienen a 30 años, “los siete son a 99 
años”, de pronto si se ha logrado algún trámite 
con estos usuarios de estos arrendatarios, para 
mirarse de pronto le podemos tramitar un nuevo 
contrato del cual se fije a la normatividad ya 
que son cinco años, de pronto ha habido algún 
diálogo con estas personas con estos inquilinos 
que tiene el Municipio para sí se puede llegar 
a un acuerdo, porque vemos que 99 años y 30 
años son algo muy grande, doctor Kadir entre 
los predios que tiene la Administración 
quisiera saber si de pronto hay alguno que se 
le pueda asignar a la inspección de Policía, 
ellos fueron reubicados en la carrera 15 con 
calle 45 en un segundo piso, también hay que 
tener en cuenta aquellos usuarios en 
condiciones de discapacidad para tener acceso a 
este segundo piso, donde le pudiéramos reubicar 
a esta inspección que es muy importante para la 
Ciudadanía y sobre todo para la Secretaria del 
Interior que está vigente en estos momentos y 
tuvo esos problemitas que hay en la Ciudad, 
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respecto a lo que hablaba el compañero Henry 
Gamboa; vemos muchos predios con un 
calificativo de invasores, de pronto, quisiera 
saber de pronto quienes están habitando estos 
predios, son personas desplazadas, son 
familias, a quienes se les ha dejado la 
escritura pública obviamente está a nombre del 
Municipio que qué hacer con estas personas, 
tratar de reubicarlos en algún otro lado porque 
de todas maneras ellos quieren vivir gratis o 
están pagándole algún arrendamiento al 
Municipio, quien devenga estos salarios para el 
Municipio, de acuerdo al acuerdo 035 del 2012 
mediante el cual se crea la Defensoría del 
Espacio Público, en el inventario general del 
patrimonio inmueble Municipal en el numeral c, 
señala enviar semestralmente una copia del 
inventario del patrimonio inmueble Municipal a 
la Secretaría del Interior con el fin de 
recibir los posibles predios donde sea viable 
la ubicación de vendedores ambulantes que están 
siendo objeto de reubicación, yo quisiera saber 
si esto se ha venido cumpliendo ante su 
Secretaria de la cual el doctor Kadir está en 
el cargo, cuántos predios se le han relacionado 
a este proceso para llevarle a los vendedores 
ambulantes debido a que hay demasiados puestos 
sobre todo en Fegaly que están todavía 
desocupados y hay mucha gente que todavía falta 
por reubicar, a uno le llaman la gente y le 
dice a mí no me han llamado para un censo, a mí 
no me han dado un puesto, yo quisiera que de 
pronto reubicarán allá en Fegaly, entonces 
vemos la preocupación de la Ciudadanía y más de 
los vendedores ambulantes donde aspiran a tener 
un buen puesto o tener un local para vender los 
productos y no tener que seguir en la calle, 
esa era mi intervención señor Presidente, hay 
perdone en otra, presidente, doctor pedir con 
cuántas personas usted cuenta en la dependencia 
para hacerle un seguimiento a todos estos 
comodatos que están sido otorgados y no nos 
comento porque con manera son muchos y si 
realmente necesita más personal o con este 
personal que usted tiene esta apto para seguir, 
para hacerles el seguimiento como se merece en 
estos acuerdos, de verdad que esa era mi 
intervención señor Presidente muchas gracias. 
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INTERVENCIÓN DEL H.C. DIONISIO CARRERO CORREA. 
Gracias señor Presidente saludo al doctor Diego 
Fran, Presidente, Dra. Magda Contralora 
funcionarios de la Contraloría, delegado de la 
Personería, Subsecretario de Desarrollo Social, 
Honorables Concejales y Público presente, vea 
realmente pues aquí ya la mayoría de las cosas 
han dicho los compañeros, pero yo quiero doctor 
Kadir Pilonieta saludarlo a usted muy 
especialmente y felicitarlo por ese trabajo que 
ha hecho en los cuatro años y seis años 
Honorables Concejales y felicitar también a la 
bancada de Cambio Radical por este importante 
debate, en los seis años Dra. Carmen Lucia no 
nos han entregado un informe de éstos, hasta 
ahora yo lo veo y además a la doctora Sandra y 
entregaron muy poquito hojas y yo le decía Dra. 
Sandra porque el mío tiene tan bastante el suyo 
tan poquito lo que pasa fue que ella las saco, 
mire doctor Kadir Pilonieta, resulta que  
revisando nosotros tenemos predios en todos 
lados y eso está muy bien y revisando tenemos 
en Girón, tenemos en pie de cuesta, tenemos en 
Melgar Tolima, tenemos en Pereira, tenemos en 
Bogotá y Dr. Wilson Ramírez y Honorables 
Concejales tengo entendido que en Melgar por 
Invisbu, creo cuando el Alcalde el Dr. Wilson,  
se dio un lote allí, la pregunta mía es esos 
lotes que pasa con esos predios? Quien los 
administra tengo entendido que ya unos los 
entregaron como reserva forestales, entonces no 
tenemos nada, tenemos y no tenemos, entonces 
quisiera Dr. Kadir que nos ilustrara sobre ese 
tema, qué bonito tener uno fuera de Santander  
pero eso es tener mamá pero muerta con el 
respeto de todos. La otra parte Honorables 
Concejales es que aquí hablamos de los 
vendedores ambulantes y precisamente pues usted 
está con esa responsabilidad Dr. Diego Fran 
Ariza tema que usted lo trabajó cuatro años muy 
bien acá en el Concejo, la pregunta mía es en 
el San Andrésito Dra. Carmen Lucía ahí no más 
frente al éxito contamos ahorita más de 50 
predios desocupados, dos locales desocupados y 
los vendedores ambulantes pidiendo Espacio, 
pidiendo que se les reubique, no tenemos que 
gastar mucho dinero a no ser que de pronto los 
locales doctor estén en muy mal estado, 



 FOLIO 57  

 

entonces aquí sí cabría Honorables Concejales 
casa de herrero azadón de palo, ahí doctor 
Kadir y lo invito a  que revisemos este tema 
usted lo ha hecho muy bien, ha tratado con 
todos sus medios de lograr con éxito este 
programa del Espacio Público de lanzarlo, pero 
revisemos aquí que pasa con estos locales muy 
importantes y que se pueden llevar a la gente y 
a estos locales de San Andrésito frente al 
éxito, que son más de 50 locales según lo que 
acabamos de contar ahorita, de sumar aquí con 
la doctora Carmen Lucía Agredo Acevedo, los 
locales de la Plaza Mayor donde antiguamente 
era INVISBU, así que esta pasando quién tiene 
eso, aquí también podemos ubicar vendedores 
ambulantes, están los estudiantes de las 
Unidades Tecnológicas, está un gran sector 
importante que le podemos dar la oportunidad a 
muchos vendedores ambulantes que dejen de ser 
ambulantes y se ubiquen allí, los importantes 
locales que podemos solucionar una problemática 
tan grande como la que vivimos en la Ciudad de 
Bucaramanga y otro tema que fue siempre lo tocó 
aquí en el Concejo a veces trata uno de 
cansarse y de hablar de eso, pero cuando se 
toca la parte Social hay que hablarla, 
inicialmente Dr. Edgar Suárez de la carreta sí, 
inicialmente Dr. Resulta doctor Kadir que 
nosotros hemos pensado en tanto habitante en la  
calle Dra. Marta, tanta gente botada y resulta 
que nosotros vemos algunos sitios importantes 
de la Ciudad de Bucaramanga que se pueden 
llevar allí, tratar de mirar con 
Administración, de meterle un poco de dinero es 
y hacer un lugar de paso o algo que podamos 
solucionarles en cierta forma a un problema a 
estos habitantes de la calle y a la Ciudad y a 
los comerciantes de la Ciudad de Bucaramanga, 
entonces yo les digo Honorables Concejales 
Contralora de que este muy atenta a este tema y 
al señor delegado de la Personería, que es un 
tema Social un tema que nosotros aquí hablamos 
de construcción, hablamos de cemento hablamos 
de todo pero esta parte nosotros a veces la 
olvidamos que también esto se escucha feo lo 
que digo, no le voy a decir esto afecta a la 
Ciudad lamentablemente y afea porque nosotros 
hablamos de una Administración Social y tenemos 
que trabajar en ese Espacio para que los 
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comerciantes vendedores, los que tienen venta 
de pollos, comidas rápidas por el vendedor 
ambulante ya esta encima, la gente ya no va a 
comprar porque los tienen encima ahí a los 
vendedores ambulantes, yo pienso que por lo 
menos en Granjas de Provenza doctor metiéndonos  
a los predios aquí a nuestro compañero y amigo 
doctor Henry Gamboa haya hay un gran lote en el 
Porvenir en el Campo Hermoso, hay dos lotes 
grandes en Campo Hermoso, en Campo Hermoso en 
la calle 47 número 4 occidente 72 que nosotros 
pudiéramos utilizar para nosotros poder hacer 
una cosa Social importante en la Ciudad de 
Bucaramanga, por lo demás decirle que hay mucho 
vendedor ambulante todavía y hay por el otro 
lado mucho local desocupado que podríamos 
nosotros hacer un excelente trabajo. Muchas 
gracias señor Presidente. 
 
La Presidencia. Gracias Honorable Concejal, le 
vamos a dar la palabra también a la Dra. Magda 
Amado Contralora Municipal. 
 
INTERVENCIÓN DE LA CONTRALORA MUNICIPAL MAGDA 
MILENA AMADO GAONA. 
Buenas noches a todos, respecto a este tema en 
primer lugar en el marco competencia de la 
Contraloría de Bucaramanga, nosotros realizamos 
un control de gestión fiscal,  ese control de 
gestión fiscal hay un control de las gestiones 
económica o antieconómica. Respecto a la 
gestión de los bienes en Bucaramanga hemos 
recibido varias quejas la cual hemos 
desarrollado y comunicado al doctor Kadir 
Pilonieta, es importante doctor Kadir usted es 
el  director de la Oficina del Espacio Público, 
y siendo esto la Oficina del Espacio Público 
que esto constituye también una política 
Municipal la cual usted debe liberar no sólo 
para la Administración Central y 
descentralizada y eso lo digo desde el punto de 
vista fiscal, porque que encontramos en las 
quejas que existen varias instituciones a nivel 
descentralizado, también funcionarios de acá 
donde se pagan arriendos y vemos cómo ustedes 
los Concejales lo han dicho bienes fiscales 
desocupados; donde podrían estas entidades que 
sufren por sus gastos de funcionamiento 
entonces doctor Kadir desde el punto de vista 
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fiscal le recomiendo que usted lidere una 
política fiscal, una política pública de la 
administración de bienes no sólo a nivel 
central y descentralizado, donde usted haga un 
diagnóstico del uso de esos bienes fiscales 
tanto en las entidades descentralizadas como el 
nivel central y hagá las recomendaciones, no 
sólo hablo de los arriendos que pagan estas 
entidades, sino también en estas quejas 
encontramos que hay bienes de uso de bienes 
fiscales en los cuales el pago de 
administración y éstas están en mora, se están 
pagando intereses lo cual puede constituir 
también un daño fiscal, su razón de ser es la 
administración, pero la administración conlleva 
a esto, prevenir situaciones como éstas y hacer 
las recomendaciones de cómo se debe manejar 
estos bienes tanto a nivel central como 
descentralizado, igualmente la comunicación 
oportuna a las Secretarias competentes, 
entidades competentes; cuando estos bienes 
fiscales se recibe las quejas como la recibimos 
nosotros que se están deteriorando, pues hay 
que actuar oportunamente porque esto también 
puede generar un daño fiscal cuando un bien que 
tiene un costo por el deterioro va disminuyendo 
o por la falta de una intervención oportuna 
genera unos daños que no estaban previstos, en 
cuanto las competencias de la Contraloría estas 
son mis recomendaciones. 
 
La Presidencia. Bueno darle las gracias a la 
doctora Martha Amado Contralora Municipal, le 
vamos a dar la palabra al doctor Luis Fernando 
Pico quien viene en representación de la 
Personería Municipal y como Personero delegado 
para los bienes fiscales en el Municipio de 
Bucaramanga tiene la palabra doctor Luis 
Fernando Pico. 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR LUIS FERNANDO PICO; 
PERSONERO DELEGADO DE BIENES FISCALES EN EL 
MUNICIPIO DE BUCARAMANGA. 
Gracias señor Presidente, muy buenas noches 
para la Mesa  Directiva, para todos los 
Honorables Concejales, los compañeros, la 
doctora Magda, para el doctor Jorge muy buenas 
noches, bueno comentarles que nosotros no 
hacemos parte de la propuesta de esta tarde, la 
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Personería, por una invitación que la 
Presidenta del Concejo le hizo al señor 
Personero pues me encuentro aquí presente, no 
presentamos ningún informe precisamente porque 
no hacemos parte de la propuesta, pero yo que 
puedo comentar cómo varios de los Concejales lo 
han manifestado y me conocen efectivamente en 
el período anterior estuve frente a la delegada 
de bienes y tuve la oportunidad de conocer y 
manejar Mesas de trabajo con ellos, desde la 
Comisión y posteriormente en la plenaria, un 
reconocedor de alguna parte de la problemática 
de los bienes fiscales y bienes de uso Público 
como bien lo aclaraba el Concejal Henry Gamboa, 
al Concejal Dionicio quiero comentarle la 
Personería adelanta un trabajo juicioso 
pormenorizado en el periodo anterior, yo 
personalmente tuve la oportunidad de visitar 
todos los predios, yo lo hice todos los predios 
dados en comodato por el Municipio de 
Bucaramanga, estoy hablando de hace unos tres 
años después ya fui retirado de la oficina de 
la delegada de bienes, ya no volví a saber de 
acerca de esta situación, pero no nos visiten 
puede pasar el informe al Concejo, un informe 
grande también que lo mandamos en  físico y lo 
mandamos en medio magnético al Concejo en ese 
entonces el trabajo que hizo, se nombró un 
personal dedicado exclusivamente a visitar la 
mayoría de los predios del Municipio de 
Bucaramanga, este informe afortunadamente 
nosotros lo pasamos, debe estar ahí en la 
oficina, nosotros debemos tenerla en los 
archivos, como yo no me alcancé a preparar 
porque lo uno no fuimos citados, lo otro que 
estoy al frente de esta oficina desde la semana 
pasada pues no pude tampoco rendir un informe 
superior, pero no estamos para servirle, estoy 
al frente claro que sí, tome nota de las 
inquietudes que presentan los señores 
Concejales, por supuesto que estoy para 
trabajar de la mano con ustedes, para trabajar 
de la mano con el doctor Kadir, frente a la 
problemática que presentan todos estos bienes, 
es muy difícil dar un informe como lo han 
manifestado los señores Concejales respecto de 
la totalidad de los bienes que son de propiedad 
del Municipio, pero yo pienso que una tarea que 
no están dispendiosa es la de poder adelantar 
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un informe claro de lo que son los bienes, los 
comodatos perdón, ese informe yo pienso que me 
voy a poner en contacto con el doctor Kadir, 
para presentar un informe claro de los 
comodatos, porque yo pienso que ese informe si 
nos resulta un poco más fácil poderlo rendir al 
Concejo, entonces me pongo en contacto con él 
para que podamos rendir su informe de los 
predios dados en comodato, lo otro tal vez una 
recomendación no sé si me extrañaba el 
comentario que si el doctor Kadir frente al 
acuerdo que existe de que los bienes que se 
vayan a dar en comodato o aquellos que se están 
venciendo, hablo de los que se han dado por el 
término de cinco años que es lo que manda la 
Ley actualmente, porque efectivamente soy 
conocedor que hay unos que se dieron en 
comodato a 99 años, otros a 30 años habría que 
revisar si ya se están venciendo hoy no me  
acuerdo, pero a 99 años demasiado tiempo, si ya 
se están venciendo para mirar si se le aplica 
la legislación actual, de los otros pues una 
vez se están metiendo poder revisar y ese 
permiso lo tiene que conceder el Concejo por 
supuesto, yo me acuerdo que yo venía a la 
Comisión a dar el concepto precisamente el 
estudio que pasaba la Alcaldía frente a esos 
comodatos, creo que eso es de Ley, pienso que 
no debemos seguir haciendo solamente eso lo que 
puedo manifestar, muchísimas gracias señores 
Concejales. Muchas gracias a todos. 
 
La Presidencia. Gracias a usted doctor Luis 
Fernando Pico por el acompañamiento a este 
importante debate, tiene la palabra el doctor 
Kadir por el tiempo de cinco minutos, para que 
de pronto de alguna respuesta, de las que tenga 
el día de hoy y las otras por favor hacerla 
llegar a los Honorables Concejales con 
referencia a las preguntas, tienen la palabra 
doctor Kadir Pilonieta. 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR KADIR PILONIETA DIAZ 
JEFE DE LA OFICINA DE ESPACIO PUBLICO. 
Gracias Presidente son muchas y variadas 
inquietudes de los Honorables Concejales, en 
ese sentido pues destacar en lo que tiene que 
ver con algunas precisiones sobre el inventario 
de bienes del Municipio de Bucaramanga, yo creo 
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que si de alguna manera se ha fallado en 
identificar un predio, estamos inmediatamente 
en la obligación como Concejales Públicos de 
incluirlos dentro del Patrimonio del Municipio 
de Bucaramanga, yo le voy a pedir el favor a la 
doctora Carmen Lucia Agredo o a través de la 
Secretaría que se me haga llegar exactamente 
las direcciones sobre aquellos predios que 
tiene sospechas en general, cualquier Honorable 
Concejal de que son de propiedad del Municipio 
de Bucaramanga y que no hayan sido por alguna 
falla administrativa incorporados al 
inventario, puede haber pasado y que realmente 
pueda haber allí una falla administrativa 
grande que pueda de alguna manera generar algún 
tipo de responsabilidad, estaremos como no, muy 
atento a hacer esas averiguaciones y el 
Honorable Concejal Henry Gamboa habla 
precisamente por ejemplo de los escenarios 
deportivos, son muchos Honorable Concejal y que 
la verdad no son de propiedad del Municipio de 
Bucaramanga, este estudio que hemos venido 
realizando de la propiedad inmobiliaria 
precisamente nos ha arrojado que por alguna 
especie de tradición o que se le suele achacar 
al Municipio todos aquellos bienes que de 
alguna manera son baldíos o que son de uso 
Público entre otras las cañadas de los ríos, 
lagos son bienes de uso Público, de propiedad 
de la Nación, muchos bienes baldíos que son de 
acuerdo con la nación colombiana, la nación fue 
propietaria de todos, de absolutamente todos 
los bienes de la unión, desde la época de la 
Constitución de la República de Colombia, desde 
la época desde el año 1819 y de ahí para acá 
todos los bienes eran de propiedad de la unión, 
muchos predios que están baldíos hacen parte 
generalmente la Nación y es una competencia 
exclusiva de la Nación, nosotros solamente 
administramos aquellos bienes inmuebles cuya 
calidad sea como bien fiscal o bien de uso 
Público y que hayan sido debidamente 
incorporados por competencias legales al 
Municipio de Bucaramanga y que tengan escritura 
pública o algún tipo de acto administrativo, 
como son tantos los temas y tan profundos entre 
otros las áreas de cesión de la Corporación 
Minuto de Dios, las áreas de cesión del CIU, 
como se hablaba también, igualmente lo que 
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tiene que ver con los cómo datos, por ejemplo 
en comodato del sector del barrio Álvarez, 
también la preocupación que le asiste algunos 
corporados como Arquitecto Raúl Oviedo Torra, 
sobre temas de las áreas de cesión de algunos y 
de muchos constructores, yo valoro el aporte 
del Honorable Concejal Henry y haremos como no 
una comunicación a la Universidad Industrial de 
Santander para medir esta información, para que 
con base en esta herramienta jurídica que le 
propondremos a la bancada de Cambio Radical 
para qué nos colabore en el estudio de este 
importante Proyecto de Acuerdo, para que a 
partir de esta herramienta y con la información 
que provenga de la Universidad Industrial de 
Santander podamos recuperar una suerte de 
terrenos que hoy han sido explotados 
indebidamente por constructores y demás, 
igualmente lo que tiene que ver el predio lo 
que hablaban Honorable Concejal Dionicio 
Carrero sobre los predios que están en el 
Centro Comercial Plaza Mayor, reiteró que en 
estos momentos están siendo usados por la 
Secretaría Administrativa para el uso y para el 
almacenamiento de fondos y acumulados y activos 
y archivo de documentación que es muy preciosa 
y muy valiosa para el Municipio de Bucaramanga 
y están siendo utilizados en un ciento por 
ciento, hoy precisamente estuve visitando un 
colegio que tenemos que recuperar, que es el 
colegio IPA, en la carrera 13 con calle 22, un 
colegio que tiene unos 350 m² que eventualmente 
puede servir para reubicar allí los archivos y 
que éstos locales pudieran ser utilizados, pero 
que si exclusivamente en usos Institucionales, 
tengo una solicitud del aire son de tránsito de 
Bucaramanga para hacer un desarrollo comercial 
en estos locales, igualmente tenemos 
solicitudes del Refugio Social para abaratar 
costos, tengo solicitudes de la Secretaría de 
Desarrollo Social especialmente en el programa 
familias en Acción y otros programas de la 
Secretaría de Desarrollo Social para utilizar 
el predio de la carrera 27 con calle 33, pero 
hay que decirle Honorables Corporados que los 
arreglos lucrativos de este predio ronda los 
600 millones de pesos, hacerles unas 
inversiones para dejar los óptimos para el uso 
lamentablemente el deterioro que ha sufrido en 
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los últimos años nos ha obligado simplemente a 
pedir a la Secretaría Administrativa, a 
solicitarle al senador precisamente porque el 
grupo habitantes de calle estaba haciendo un 
uso indebido estos predios a lo cual ya tenemos 
allí un celador desde hace aproximadamente seis 
meses y hemos buscado darle el mejor uso tanto 
este predio como a otros predios, buscando 
precisamente dar soluciones como la que propone 
la Concejal Marta Antolínez para el inspector, 
la semana anterior tuvimos que hacer una 
reubicación para unos proyectos que se van a 
hacer en donde ellos estaban ubicados y que 
requieren ya entregarse y procesos un poco las 
conclusiones que sacó de este importante 
situación del Honorable Concejo, agradecerle a 
la bancada de Cambio Radical, me voy con una 
serie de mandatos por ello se que las 
comunidades que se representan y el servicio 
Público que ustedes han hecho tan 
extraordinariamente bien en lo que tiene que 
ver con las competencias de hacer el control a 
nosotros como funcionarios Públicos, me voy con 
muchas y varias conclusiones, seguir 
trabajando, haremos el mayor esfuerzo con el 
capital humano que tenemos, alrededor de 25 
personas que trabajan en la oficina, no es 
fácil cuando hace la función pública nos dice 
que adelantemos costos precisamente para evitar 
nóminas paralelas, yo tengo seis funcionarios 
de planta y 25 contratistas y cuando nuestro 
jefe nos dice bueno a abaratemos costos porque 
muchas veces nosotros hacemos esfuerzos 
importantes para hacer el mejor trabajo 
posible, pero una conclusión que sí me llegó es 
que hay que hacer un esfuerzo por contratar 
algún personal para tener un cuidado mucho más 
eficiente de estos 3225 predios que tiene el 
Municipio de Bucaramanga y que son un capital 
importantísimo, le voy a solicitar a la 
Concejal la Honorable Concejal Carmen Lucia 
Agredo, que me permitan, suministra información 
de los colegios que están abandonados para 
empezar  hacer una depuración, para recibirlos 
y empezar a redistribuirlos y estaré muy 
pendiente de responder por escrito y la 
Secretaria del Concejo nos permite en el menor 
tiempo, en el menor tiempo posible lo que se 
pidió al finalizar este importante debate para 
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responder cada una de las inquietudes que 
seguramente se me pasó en esta corta 
intervención, pero que está respondiendo muy 
correctivamente por escrito, entonces les 
agradezco mucho por esta invitación. 
 
La Presidencia. Gracias doctor Pilonieta, le 
agradecemos darle respuesta a los interrogantes 
de los Concejales que no han sido contestados 
en el día de hoy, tiene la palabra el Honorable 
Concejal Raúl Oviedo Torra para una moción de 
procedimiento. 
 
INTERVENCION DEL H.C. RAÚL OVIEDO TORRA. 
Tengo una inquietud que me preocupa aquí es 
importante que ojalá nos haga aclara la 
Contralora por la Personería, las inversiones, 
el Municipio puede hacer inversiones en esto 
comodatos que ha firmado y yo tengo una 
inquietud y sobre todo con el colegio 
Bicentenario, el colegio Bicentenario tenían 
comodato a 99 años, sé que hace tres o cuatro 
años y cuando lo entregaron, lo entregaron, no 
sé cómo se hizo o como se hizo esa 
implementación para que esto con ello volviera 
llegar al Municipio, porque tengo entendido que 
eso no tiene 25 y 30 años y tenían comodato a 
99 años, eso es de una señora de los santos que 
manejó el colegio, ella le hizo toda la 
implementación, cómo fue eso? porque tengo tan 
bien claro de que las mejoras que se hagan 
dentro de los cómodatos, el Municipio en 
ninguna parte las puede pagar, entonces eso sí 
es una inquietud que ojalá tuviéramos claridad 
sobre eso Dra. Magda y el Personero que de 
verdad nos puedan ilustrar sobre el tema. 
 
La Presidencia. Gracias a Honorable Concejal 
Raúl Oviedo Torra, ya la señora Contralora ha 
tomado atenta nota sobre su inquietud para 
responderle por escrito al igual que la 
Personería, le damos la palabra a la Concejal 
Sandra Pachón para que sale las conclusiones de 
este importante debate como citante del mismo. 
 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA H.C. SANDRA LUCIA PACHÓN 
MONCADA. 
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Presidente simplemente de manera cortés 
sustanciosa agradecerle a la doctora, al doctor 
la doctora Magda Contralora Municipal, a la 
persona que viene en representación de la 
Personería, Secretaría de Desarrollo Social Dr. 
Jorge, igualmente al doctor Kadir Crisanto 
Pilónieta director de la Defensoría del Espacio 
Público, a todos los Honorables Concejales que 
hoy hicieron aportes muy valiosos para esta 
proposición presentada por la bancada de Cambio 
Radical, quiero en primera instancia hacer una 
recomendación también doctor Kadir, que sobre 
la pregunta que hacía el doctor Dionicio y 
porque eran informe poco más pequeño que el de 
él, y es que yo me tomé el trabajo de mirar 
hoja por hoja y resulta que venían duplicadas, 
sacaron más copias de las que eran, entonces 
por eso el volumen, no se si todos los 
Concejales lo hicieron, pero yo sí revise hoja 
por hoja y resulta que había como la mitad del 
informe estaban repetidas, entonces es 
importante tener en cuenta para no gastar ese 
papel, no es el papel, por otro lado 
manifestarle que el acuerdo 035 del 2002, 
señala que la defensoría el Espacio Público le 
corresponde la administración de los bienes 
inmuebles y la elaboración del inventario 
general del patrimonio inmobiliario Municipal, 
está la función principal y por eso dentro de 
esas condiciones consideramos importante que el 
Municipio debe seguir avanzando en este proceso 
importante recuperación de los bienes de uso 
Público fiscal, necesario así como han ido 
avanzando el proceso de georeferenciacion de  
la ficha técnica, que la vimos en el informe, 
es importante que algunos concejales 
manifestaban que algunos no aparecían allí, 
pues es importante esa revisión, considerar los 
procesos de conciliación antes de llegar a un 
proceso legal jurídico, el tema de la 
reglamentación de generar una política pública 
de estos bienes de uso colectivo y habló de 
Salones Comunales, de escenarios deportivos, 
que son tan necesario para disfrute de las 
comunidades  y evitar tantos inconformismos y 
peleas contra los mismos recidentes de los 
sectores, además que el artículo cuarto del 
artículo 035 del 2002 lo establece, políticas 
planes y programas Municipales relacionados con 
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la excepción vigilancia regulación y control 
del Espacio Público, es importante que los 
cómodatos lleguen y cursen digamos debate del 
Concejo Municipal, entonces ya se estaba 
haciendo, pero igual retomar esto doctor Kadir 
y que sea  el Concejo de la Ciudad el que 
realmente analice todo este proceso, hablaba 
también muy importante el tema presupuestal, se 
avecina el mes de noviembre el tema el 
presupuesto de esta oficina, presentar una 
propuesta importante para que el personal que 
ahí esta sabemos 3325 predios son muchos y 
todavía lo que falta por incluir, personas que 
hacen esta labor de verdad requiere dedicación 
tiempo y es algo para revisar y evaluar, le 
manifestaba también al inicio que la ley 1388 
del 97 en el artículo 121 señala y en repetidas 
ocasiones lo ha venido diciendo que de pronto 
no sé si han tomado atenta nota, pero en 
aquellos sectores y vemos que en Bucaramanga en 
los programas de reubicación, esos premios que 
van quedando desalojados que son del Municipio, 
pues entrar a hacer la entrega como lo 
establece la Ley a la autoridad ambiental, para 
que ellos tengan la pertinencia digamos de 
hacer su cuidado y conservación de esos 
predios, hasta la fecha yo no conozco cuales se 
han entregado a la autoridad ambiental pero 
ahorita que la ley 1388 del 97 es importante 
que se lo revisen y lo hagan, igualmente existe 
un gran número de predios lo señalaba el doctor 
Dionicio Carrero, entonces qué bueno con este 
tema de la reubicación de vendedores ambulantes 
y los habitantes de la calle buscar 
alternativas y proyectos donde a veces los 
proyectos no se hacen por la falta de predios 
que sean propiedad del Municipio, porque el 
orden regional prefiere que sea propiedad del 
Municipio, que bien que lo dicho porque 
inclusive cómo bancada a veces presentar 
Proyectos para canchas, a nivel nacional se 
consiguen algunos recursos con Coldeportes y a 
veces llegar y encontrar en dónde están, o sea 
última como buscando entre todos cuáles son 
esos escenarios deportivos que pueden servir, 
el tema del Proyecto de Acuerdo que usted 
manifiesta sea con el apoyo de la bancada de 
Cambio Radical y los Concejales tengan la 
seguridad que vamos a estar con los diferentes 
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temas de la recuperación de predios por parte 
de estos constructores, tener en cuenta la 
recomendación de la Contralora Municipal que me 
parece que lo hizo de una manera muy detallada 
y muy clara para que estas observaciones de 
verdad no se pasan por alto y evitar es mejor 
prevenir y los temas finales como usted lo 
manifestaba, de que no vas a llegar el 
inventario ya muy detallada, por parques, zonas 
verdes, salones Comunales, colegios todo esto a 
los bienes de uso Público y fiscal muy 
importante doctor Kadir que no lo hagan llegar 
en el transcurso de esta semana, porque así que 
vamos a tener un mayor compromiso también y 
seguimiento de control político a todos esos 
predios del Municipio de Bucaramanga, por lo 
demás agradecerle, pienso que esos cómodatos 
reiteró ya lo había manifestado a Honorable 
Concejal Wilson Ramírez, deben ser allegados al 
Concejo de Bucaramanga, y de verdad por lo 
demás decirle que hay que felicitar también es 
un avance importante del tema de los 
inventarios, antes tenía una proposición pasada 
de Cambio Radical pues no habíamos tenido esa 
información, o ya tenemos simplemente tener 
cuidado cuando saquemos las fotocopias muchas 
gracias y presidente. 
 
La Presidencia. Gracias a usted concejal Sandra 
Pachón por las conclusiones de este importante 
debate, darle los agradecimientos al doctor 
Kadir Pilonieta, al doctor Jorge Vargas al 
doctor Fernando Pico y por supuesto a la 
doctora Magda Amado Contralora Municipal y a 
sus colaboradores y acompañantes, continuamos 
con el orden del día señor Secretaria. 
 
6.  LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
La Secretaria comunica que no hay 
comunicaciones sobre la mesa de la Secretaria. 
 
7.  PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
La Secretaria comunica que no hay 
proposiciones, por lo tanto el orden del dia se 
ha agotado 
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La Presidencia. Buena noche para todos los 
Concejales mañana se cita a las 8 de la mañana 
para la sesión. 
 
Para constancia se firma para su aprobación en   
plenaria. 
 

 
 
 
Elab: H.S.C.A 
 
 


